
Restauration des murs en pierre sèche : "Le bonheur n’est pas dans l’avoir, pas non plus dans 
l’être, il est dans le faire, dans l’agir. C’est le bonheur d’agir, si possible avec d’autres."  

André Comte-Sponville.
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Objet et photo mystères

La photo mystère N° 61
Année scolaire 2007-2008 (Petite section + Moyenne Section + Grande Section 
de maternelle). On les a presque tous !
De G. à D. et de haut en bas : Marina BLANCO, Thomas OLIVIERI, Rania 
ROMDHANI, Nathan MALLET, Damien CORSO, Elodie MATHIEU, Maxime CROS, 
Lucas MARTINEZ, Anaïs ALBERO, Ryan ALBERO, Lucile MENS, Naïs VEYRIER,  
David HALILOVIC, Ameline CAZAUX, Anaël LAMBERTIN, Damien FARCY, Justine 
FARCY, Valentin CLEMENT, Lauryn TESTON, Lily-Lou CHAMI, Mathéo GARDIOL, 
Témis BISACCIA,   Quentin  POMMIER, Sarah JOUVE, Othman KILALI, Maëlys 
MALLET, Baptiste REYNARD, Alexis VALERIO, Agnès VALERIO, Aurélien RASPAIL, 
Bastien FREOUR, Alexia BREMOND, Angy NICOLLE, Filip ?, Léana CHARPENTIER, 
Amira TELLAI, Théo BREMOND, Kahïs ADHIFI, Baptiste RAFFIN, Mathis TENON, 
Manon BARTOLINI, Marc BARTOLINI, Flavie DUFOUR, Lina TAMGHART, Lenny 
BASTIEN, Vinciane BARDET, Antonin MARTOGLIO, Chloé  ?, Corentin VIVIER.

 La photo mystère n° 62 L’objet mystère n° 62

 Encore une photo de maternelle, mais plus ancienne (1999).  Pour vous mettre sur la piste :  
      "et moi alors, on ne me restaure pas ?..." 

Solution objet mystère n° 61

Entrez dans le cimetière, prenez la première allée à droite, tournez pour parcourir l’allée sud en admi-
rant au passage la tombe de Félix Gras et sur votre gauche de belles tombes ornées de fleurs sculptées, 
et découvrez au bout de l’allée à droite, ce personnage qui veille sur le cimetière.

Son identité reste un mystère – la famille propriétaire du tombeau n'habite plus Malemort. P



Mes chers concitoyens,

L'année 2025 sera celle d'une mu-
tation majeure dans le fonction-
nement du secrétariat de notre 
commune, tout d'abord sur le plan 
du Personnel : notre Secrétaire gé-
nérale, marie MAZINSKY, a déjà fait 
valoir ses droits à la retraite en mars 
dernier, après 42 ans d'excellents 
services, de courtoisie et de servia-
bilité exemplaire auprès de toute la 
population malemortaise. Nous lui 
souhaitons une retraite enrichis-
sante et active pour lui permettre 
de canaliser son inlassable énergie.
Le poste de Secrétariat général 
a été attribué à Maeva TANI qui 
actuellement prend la mesure de 
ses nouvelles fonctions et à qui 
nous souhaitons cordialement la 
bienvenue.

Par ailleurs Cyrielle MATAS, ayant 
en charge le volet "urbanisme" du 
secrétariat, va nous quitter cou-
rant juillet sur sa demande, pour 
une nouvelle affectation après 11 
années de service au bénéfice de 
notre commune. J'ai accepté cette 
mutation avec regret. Fin octobre, 
c'est notre Garde champêtre Didier 
BRUNELOT qui fera valoir ses droits 
à la retraite après 25 années de 
loyaux services. Je note avec sa-
tisfaction que nous le rencontre-
rons encore dans les rues de notre 
village où il demeurera établi.
En f in d'année Catherine 
BIESBROUCK fera également va-
loir ses droits à la retraite après 
six années passées à assurer la 
partie "comptabilité" des tâches 
dévolues au secrétariat, avec une 
compétence et une rigueur que je 
me plais à saluer.

Il demeure que nous nous trouvons 
à ce jour à la recherche de trois can-
didats destinés à remplir ces di-
verses fonctions. Indépendamment 
des difficultés qui s'attachent de 
manière générale aux nécessi-
tés d'un recrutement de qualité, 
je vous rappelle que le siège de la 
Mairie fera l'objet d'un transfert en 
novembre prochain dans l'ancienne 
Crèche situé sur le Cours, à côté de 
l'école publique Félix GRAS, pour 
une durée de 15 mois correspon-
dant à la période de restauration de 
notre hôtel de ville. Je tiens à vous 
assurer que le nécessaire sera 
fait pour que cette accumulation 
de perturbations donne lieu à une 
gestion optimale.

Le renouveau de l'administration 
municipale deviendra réalité lors-
qu'une nouvelle équipe de fonction-
naires territoriaux compétents sera 
installée dans des locaux adminis-
tratifs devenus plus fonctionnels 
et plus particulièrement situés en 
rez-de-chaussée, au bénéfice des 
personnes à mobilité réduite.

Je souhaite à toutes et à tous de 
très bonnes vacances d'été et 
adresse mes souhaits de bienve-
nue à nos visiteurs, résidents se-
condaires et estivants.
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Agir pour mon territoire
En France en seulement 30 ans, 
la quantité de déchets a triplé, 
atteignant en moyenne plus de 
500 kilos/an/habitant, tous flux 
confondus. Cette augmentation 
s’accompagne d’une hausse 
significative des coûts associés à la 
gestion des déchets, posant un défi 
majeur pour l’environnement et le 
budget des collectivités.

La Communauté de Communes 
Ventoux Sud qui gère la collecte, le 
transport et le traitement des déchets 
se retrouve en première ligne pour at-
teindre les objectifs nationaux stipulés 
par la loi relative à la transition énergé-
tique pour la croissance verte.
Conscients de ces enjeux, les élus ont 
choisi de mener une politique de ges-
tion des déchets réfléchie et adaptée 
aux enjeux du territoire, caractérisé par 
un environnement rural.
Les priorités de cette démarche sont 
claires : préserver notre cadre de vie 
tout en proposant un service de qualité.
En 2021, les premières actions se sont 
concentrées sur la gestion des dé-
chets organiques, un axe essentiel de 
réduction du volume des ordures mé-
nagères : la mise en place des zones de 
compostage partagé et la campagne 
de vente de composteurs individuels 
ont permis de donner aux citoyens les 
moyens d’agir directement. Ces initia-
tives ont porté leur fruit : en 2023, plus 
de 23 tonnes de déchets de cuisine ont 
été détournées de l’incinération et ce 
chiffre a grimpé à plus de 28 tonnes en 
2024. Ces résultats sont très encoura-
geants et doivent être poursuivis.
En 2026, la CC Ventoux Sud se fixe un 
nouvel objectif ambitieux : trier mieux 
et produire moins de déchets. Cela 
nécessite une mobilisation collective 
et un engagement fort de la part de 
chacun d’entre nous.
Pour ce faire des actions concrètes 

Parce que notre territoire mérite le meilleur, la Communauté de Communes Ventoux 
Sud s’engage avec détermination dans une nouvelle dynamique de valorisation des 
déchets ménagers.

L’innovation, la performance et la qualité de vie sont au cœur de cette démarche que 
nous avons pensée pour vous et notre territoire, avec l’ambition d’apporter des béné-
fices tangibles à tous les habitants pour simplifier votre quotidien et améliorer notre 
cadre de vie :cation du t

plus d’infos sur  www.ccvs84.fr

Info tri #1  Modernisation des moyens de collecte

Nouveaux 
espaces de tri 
plus pratiques 

et plus  
accessibles

Equipements 
modernisés 

pour faciliter 
votre geste  

de tri

Une consigne 
de tri simplifiée 
pour améliorer 

le recyclage

Maire de
Mormoiron

Bernard le Dily

Maire de Sault
Claude Labro

Maire de
St Christol d’Albion

Henri Bonnefoy

Maire de
Villes sur Auzon
Frédéric Rouet

Maire de 
Monieux

Alain Gabert

Maire de
Ferrassières

Jean-Pierre Busi

Maire de
Malemort du Comtat

Ghislain Roux

Maire d’Aurel
Cyril Falques

Maire de
Méthamis

Jean-Marc Teste

Maire de
St Trinit

Michel Archange

1 2 3

D’ici le mois d’octobre, nous reviendrons vers vous pour détailler les bénéfices de 
cette nouvelle organisation ainsi que les nouveaux aménagements qui seront mis en 
place en 2026 pour un tri plus accessible et plus efficace.

Ce projet, pensé pour toutes les communes de Ventoux Sud permettra à notre ter-
ritoire de gravir un nouveau palier vers un cadre de vie plus propre, plus agréable et 
plus durable. 

Tous vos élus, tous les agents sont engagés dans cette voie d’amélioration pour que 
Tout Ventoux Sud se hisse vers le sommet du tri, convaincus que seul un engagement 
commun nous mènera vers le succès et élèvera notre territoire.

Président de la Communauté 
des Communes
Maire de Blauvac
Max Raspail

Chères habitantes, chers habitants,

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
VENTOUX SUD

ensemble vers le sommet du tri ventoux sud
vers le sommet

tout

dudu  trtr

plus d’infos sur  www.ccvs84.fr

Info tri #1  Modernisation des moyens de collecte

De 
nouveaux 
espaces 

de tri

1

2

3

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
VENTOUX SUD

ensemble vers le sommet du tri

Pour simplifier votre quotidien et 
améliorer votre cadre de vie

Regroupant l’ensemble des flux de collecte, ces points 
de tri stratégiquement localisés à proximité des axes de 
passage seront plus accessibles et plus pratiques.

Pour un tri plus intuitif et plus efficace : mieux conçus, 
plus lisibles, ils faciliteront votre geste de tri et vous 
permettront de le réaliser dans des conditions sanitaires 
améliorées. Un espace de tri sur chaque commune sera 
équipé de colonnes VERRE et EMBALLAGES/PAPIERS 
proposant des trappes pour les enfants et les personnes 
à mobilité réduite. 

Une consigne de tri qui évolue : simplifiée pour améliorer 
le recyclage et limiter les erreurs.

Des 
équipements  
modernisés

Une  
consigne  

de tri
qui évolue

ventoux sud
vers le sommet

tout

dudu  trtr
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et structurées seront mises en place 
et vous aurez l’occasion d’en prendre 
connaissance prochainement. D’ici 
fin mai, vous recevrez un courrier si-

gné par l’ensemble des maires de vos 
communes, détaillant les grandes 
lignes des actions à venir.
Agissons ensemble pour préserver 

notre environnement et améliorer la 
qualité de vie de chacun d’entre nous.
Pour un territoire qui s’engage vers 
le sommet du tri. P FLORENCE BOCCEDA

Dh

H

;

N

8i

 -  S’inscrire auprès de la déchetterie T. 04 90 70 08 92 

-  déposer les encombrants en bordure de voie publique, en dehors  
des propriétés privées à 8h00 du matin le jour de la collecte,

-  se limiter à 6 encombrants maximum. 

Seuls les objets inscrits, répondant aux réglementations en vigueur en matière de collecte  
et pesant moins de 50 kg sont pris en compte.*

Pour tout enlèvement en dehors des conditions susvisées, merci de contacter la déchetterie 

Attention : certains encombrants sont soumis à des réglementations particulières,  
ils peuvent être refusés à la collecte. Renseignez-vous auprès de votre déchetterie.

    Avril 23/04 24/04 18/04/2025

    Février 12/02 13/02 07/02/2025

    Janvier  15/01 16/01 10/01/2025

    Mars 19/03 20/03 14/03/2025

    Mai 21/05 22/05 16/05/2025

    Juin 18/06 19/06 13/06/2025

    Août 20/08 21/08 13/08/2025

    Octobre 15/10 16/10 10/10/2025

    Décembre 17/12 18/12 12/12/2025

    Juillet 23/07 24/07 18/07/2025

    Septembre 24/09 25/09 19/09/2025

    Novembre 19/11 20/11 14/11/2025

COMMENT faire enlever des encombrants à domicile ?

* Règlement de collecte des encombrants à domicile de la Communauté de Communes Ventoux Sud

CALENDRIER DE RAMASSAGE  
DES ENCOMBRANTS À DOMICILE

 année 2025
MORMOIRON, VILLES SUR AUZON, BLAUVAC,  

MALEMORT DU COMTAT, MÉTHAMIS

 Mercredi matin Jeudi matin Fin des
 Mormoiron Blauvac - Méthamis inscriptions
 Villes sur Auzon Malemort du Comtat
 

Communauté de Communes 

Ventoux Sud
 déchetterie
04 90 70 08 92
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Conseil municipal du 29 novembre
1° - Demande de subvention dans le 
cadre du Fond Vert pour la restauration 
de l'hôtel de ville.
Le maire rappelle à l’assemblée délibérante 
qu’une demande de subvention dans le cadre 
du dispositif fonds vert pour l’année 2024 
avait été déposée, mais il n’y a eu aucune 
subvention attribuée pour le dossier de ré-
habilitation de l’hôtel de ville dont le bâtiment 
est très vétuste.
Le maire sollicite de nouveau l'avis du conseil 
municipal afin de renouveler la demande de 
subvention dans le cadre du fond vert pour 
l’année 2025. (accepté à l'unanimité)

2° Demande de subvention dans 
le cadre de la DETR 2 025 pour la 
construction de deux courts de tennis.
Une demande de subvention pour la 
construction de deux courts de tennis avait 
été déposée dans le cadre du dispositif DETR 
2 024 auprès des services de l’État. La de-
mande n’a pas été retenue, faute d’enveloppe 
suffisante.
Le maire souligne qu’il est opportun de re-
nouveler la demande pour l’année 2025. 
(Accord à l'unanimité du Conseil municipal),

3° - Demande de subvention au Conseil 
Départemental dans le cadre du dispositif 
contrat ambition 2023-2025.
La mise en place par le Conseil Départemental de 
Vaucluse du dispositif contractuel à destination de l'en-
semble des communes vauclusiennes appelé "contrat 
Vaucluse Ambition" couvrant la période 2023-2025, a 
pour objet d'attribuer à la collectivité une subvention de 
207 000 € pour un montant de travaux de 295 714,29 €.

Les subventions obtenues à ce jour se montent à  
204 346,36 € pour un montant de travaux HT de  
291 923,37 €.

La collectivité peut solliciter par un nouvel avenant au 
contrat le solde qui s'élève à la somme de 2 653,64 € de 
subvention pour un montant de travaux HT de 3 790,92 €.
(accepté à l'unanimité)

NOUVEAU PLAN DE FINANCEMENT PRÉVISIONNEL

DÉSIGNATION DÉPENSE RECETTES

Travaux de rénovation 1 200 000 €

Aléas et imprévus : * études 58 000 €
* travaux 34 800 €

Révision de prix 100 100 €
Divers 21 120 €
Études 19 930 €
Maîtrise d'Œuvre 171 560 €
SPL 84 - Convention 66 600 €
TOTAL HT DES DÉPENSES 1 672 110 €
Subvention État - Fond Vert 2025 530 000 € 
Subvention Conseil Régional  
dispositif "Nos communes d'abord" 120 000 € 

Subvention Conseil Départemental
dispositif : contrat ambition 2023-2024 41 400 € 

Total subventions sollicitées 691 400 €
Emprunt 680 000 €
autofinancement HT hors TVA  sur 
fonds propres année 2024 : 150 710 € 
et année 2025 : 150 000 €

300 710 €

PLAN DE FINANCEMENT

TABLEAU PREVISIONNEL DEPENSES COÛT
Maîtrise d'œuvre + dossier de consultation et gestion 23 788 €
Coût des travaux 158 595 €
ESTIMATION PRÉVISIONNELLE HT 182 383 €

TABLEAU PREVISIONNEL RECETTES
Subvention allouée par ANS (agence nationale du sport) 23 899 €
Subvention Etat dispositif DETR 63 834,05 €
Subvention Conseil Régional  
dispositif nos communes d'abord 2024

50 000 €

AUTOFINANCEMENT COMMUNAL 44 649,95 €
ESTIMATION PRÉVISIONNELLE HT 82 383 €
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N.D.L.R. Nous avons le plaisir de présenter à nos lecteurs notre nou-
velle Secrétaire générale à la Municipalité de Malemort. Maeva TANI, 
qui nous arrive de Murs, a une solide pratique de la gestion municipale 
dans des "communes rurales à taille humaine", pour utiliser sa propre 
expression. Plus qu'une heureuse formulation, elle est révélatrice d'un 
choix délibéré de sa part :
"Ma première expérience de Secrétaire Générale de Mairie (SGM) s’est 
faite au Beaucet et m’a confortée dans mon envie de travailler pour des 
communes rurales à taille humaine où je ressens l’utilité de mon poste 
et de mes fonctions.
Après le Beaucet (environ 300 habitants) et Murs (environ 400), j’ai 
souhaité travailler dans une strate plus grande mais demeurant rurale : 
Malemort du Comtat me le permet et je suis ravie de revenir travailler 
sur un secteur que je connais bien.
Ce qui me motive à travailler pour ces communes : la polyvalence du 
poste, la proximité agents/ élus et usagers et surtout pouvoir défendre 
le service public aux côtés des Maires et élus ruraux qui se battent au 
quotidien, avec toutes les difficultés que l’on connaît."
Voilà qui est dit, et bien dit ! Ce parti pris en faveur de la Ruralité devrait 

faire merveille, dans un bourg comme Malemort, qui compte 2 000 habitants (ce qui n'est pas rien) mais 
qui n'en demeure pas moins un centre à vocation encore agricole, intégré dans la "CCVS". Rappelons que 
la CCVS (Ventoux-Sud") est la seule Communauté de communes du département de Vaucluse présentant 
un environnement exclusivement rural, puisqu'elle n'intègre aucune ville importante du département et 
ne compte pas plus de 9 500 habitants pour une superficie de 400 km2, ce qui donne le chiffre modeste 
de 23 habitants au km2…
Maeva est en fait native d’Avignon et a suivi toute sa scolarité (primaire, collège, lycée) sur Carpentras. Un 
lien particulier plaisant la relie néanmoins à Malemort : c'est le village qu'elle avait choisi, il y a quelques 
années à présent… pour fêter son mariage dans notre salle polyvalente – le monde est petit !..
Tête bien faite ET bien pleine, (pourquoi ne pas paraphraser Montaigne dans ce contexte ?), Maeva TANI 
possède un "bagage" très respectable :

• Bac + 4 en droit public,
• 1 année d’études à sciences Po AIX,
• Une expérience plus que solide, acquise au cours de 20 années passées en Mairie de Carpentras. Elle 
y a connu divers services tels que communication (emplois jeunes), commandes publiques (rédactrice), 
administration générale (attachée), enfin direction du CCAS.

S'associant à la Municipalité, "Malemort-Info" souhaite la bienvenue à Maeva ainsi qu'une heureuse ac-
climatation dans notre village, en particulier la réalisation de son vœu de travailler dans une "Commune 
rurale à taille humaine".
C'est son souhait irrécusable, et c'est aussi le nôtre !..

Conseil municipal du 19 décembre
Ghislain ROUX, Maire, présente à l'assemblée Mme Maeva TANI, nouvelle Secrétaire générale de notre 
Municipalité, succédant à Marie MASINSKY qui a fait valoir ses Droits à la retraite. Maeva TANI a pris 
ses fonctions le 15 mars dernier.
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Conseil municipal du 27 janvier
1° Présentation du compte financier unique de 
l'année 2024

• Dépenses de fonctionnement : 1 569 938 €
• Recettes de fonctionnement : 1 946 911 €
• Résultat en fonctionnement : + 376 973 €

• Dépenses d'investissement : 481 718 €
• Recettes d'investissement : 817 738 €
• Résultat en investissement : + 336 020 €
 (accepté à l'unanimité)

2° Affectation du résultat de l'année 2024
Monsieur le Maire constate que le conseil municipal a 
voté, à l'unanimité, le compte financier unique (CFU) 
2 024 et, propose d'affecter les résultats de l'exercice 
2 024 comme il en ressort du CFU de l'exercice 2 024.
Le maire expose à l'assemblée délibérante les résul-
tats de l'exercice 2 024 ; en rappelant les résultats de 
l'exercice 2 024 soit le résultat de l'exercice, le résultat 
de clôture en indiquant les restes à réaliser de l'exercice 
2 024 et les montants à prendre en compte pour l'affec-
tation du résultat. Le conseil municipal, à l'unanimité, 
décide d'affecter au budget primitif 2025, le résultat de 
fonctionnement de l'exercice 2 024 de la façon suivante :

• couverture du besoin de financement de la sec-
tion d'investissement en votant au compte 1068, la 
somme de 379 949,67 €
• le surplus est affecté en recettes de fonctionne-
ment et porté sur la ligne budgétaire 002 "excédents 
de fonctionnement reporté" : 187 736,26 €

3° Proposition de motion en faveur du service 
des urgences du Centre hospitalier de Carpentras
Un collectif de citoyens "citoyens engagés de Carpentras 
et alentours" a lancé une pétition pour alerter l'opinion 
publique sur la dégradation inquiétante des structures 
hospitalières publiques et, notamment, celle de l'hôpital 
de Carpentras.
M. Ghislain ROUX, Maire propose aux élus d'attirer l'at-
tention de l'Agence Régionale de Santé Provence-Alpes-
Côte-d'Azur sur la situation de crise que connaît l’hôpital 
de Carpentras et plus particulièrement son service des 
URGENCES.
Il rappelle aux élus la situation de l'été dernier (2 024) , 
avec la fermeture de nuit et une partie de la journée du 
service des urgences de Carpentras contraignant les pa-
tients à rejoindre l'hôpital d'Avignon, lui-même confronté 
à des difficultés de fonctionnement.
Aussi, très attaché à l'accès aux soins de nos conci-
toyens, pour les rassurer sur la confiance qu'ils peuvent 
accorder à leurs élu(e) s et pour peser sur les choix des 

responsables poli-
tiques et les orien-
tations gouverne-
mentales en matière 
de santé publique, le 
maire demande aux 
élus de délibérer sur 
la situation.
Le conseil municipal 
accepte à l'unani-
mité de s'associer 
à la démarche du 
"Collectif de citoyens 
de Carpentras et 
alentours".

8 | Malemort Info | 62

ACTUALITÉS MUNICIPALES



4° Vote des taux d'imposition des taxes directes 
locales pour l'année 2025
Considérant que la commune doit chaque année fixer 
les taux de taxes locales,
Le Conseil Municipal décide à l’unanimité de voter les 
taux d’imposition pour l’année 2025 comme suit :

• taxe foncière sur les propriétés bâties : 35.45 %
• taxe foncière sur les propriétés non bâties : 45.59 %
• taxe d’habitation sur les résidences secondaires :  
 9.64 %

5° Présentation et vote du budget primitif de la 
commune 2 025
Monsieur le maire expose à l'assemblée le budget pri-

mitif proposé pour l'année 2025.
Il informe l'assemblée sur la section de fonctionnement 
et les travaux prévus en section d'investissement en 
apportant les précisions nécessaires et répondant aux 
interrogations des élus sur le budget.
Il annonce le total des dépenses et des recettes des 
sections de fonctionnement et d'investissement.
(accepté à l'unanimité).

SECTIONS DÉPENSES RECETTES

Coût des travaux 2 107 829.26 € 2 107 829.26 €

Coût des travaux 1 212 866 € 1 212 866 €

Conseil municipal du 25 février
1°limitation de zones d'accélération pour des 
énergies renouvelables
Dans le cadre de l’article 15 de la loi n° 2023-175 du 
10 mars 2023 relative à l’accélération de la production 
des énergies renouvelables, les communes doivent déli-
miter les zones d’accélération des énergies renouvelables 
permettant d’identifier les secteurs potentiels de dévelop-
pement de celles-ci en s’inscrivant dans une démarche 
de planification territoriale de l’énergie de solidarité entre 
les territoires et de sécurisation de l’approvisionnement. 
(Le conseil municipal accepte à l'unanimité).

2° Demande de subvention auprès de la CARSAT 
pour l'acquisition d'une autolaveuse pour l'entre-
tien de la salle polyvalente

Possibilité de recevoir 50 % du montant de l'investisse-
ment. Prix de l'appareil : 2 700 € HT.
P POUR LE CONSEIL MUNICIPAL : P-A.B.

RÉFÉRENCES CADASTRALES 
DES PARCELLES

TYPE D’ÉNERGIE 
RENOUVELABLE PROPOSÉ

Zone U et AU + parcelles bâties 
en zone N et A

Photovoltaïque en toiture

Parcelle A0685 
Ancienne STEP

Photovoltaïque en ombrières

Bassins du canal de Carpentras 
+ espaces de stockage et 

délaissés (Est de la commune)
Photovoltaïque au sol

Zone U et AU + parcelles bâties 
en zone N et A

Solaire Thermique

Zone U et AU + parcelles bâties 
zone N et A

Géothermie

Zone U et AU + parcelles bâties 
en zone N et A

Bois-Energie

Parcelles A065, A066, A067 
et A068

Energie de récupération

Groupe scolaire (maternelle, 
groupe scolaire et cantine) Réseaux de chaleur et de froid

LE MOT DE L'ADJOINT AUX TRAVAUX 
FRANÇOIS SALIGNON

Bien que cela ne se voit pas vraiment sur ces photos la 
restauration du vestiaire du terrain de sport est bien avan-
cée. Les sanitaires ont été installés et les enduits extérieurs 
vont se faire courant mai. Avec les finitions, la réception du 
chantier est prévue pour fin juin. Nous allons enchaîner sur 
l’enrochement du chemin qui fait suite, pour consolider le 
talus sur une cinquantaine de mètres. Ensuite débutera la 
construction des courts de tennis que nous espérons ré-
ceptionner à la fin de l’année.
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Le Conseil municipal des jeunes 
en action…
Communes, intercommunalités, départements… Quels sont leurs rôles respectifs, leurs compétences ? 
Pas toujours simple de s’y retrouver !
Pendant les vacances d’hiver, 
Max Raspail, président de notre 
EPCI : Établissement Public de 
Coopération Intercommunale, a 
accepté de nous recevoir dans les 
locaux de Villes-sur-Auzon, pour 
répondre à nos questions.
Avant de divulguer tout ce que nous 
avons appris, Kyara vous propose 
un quiz pour faire le point sur vos 
propres connaissances :

Pour en savoir un peu plus sur 
la CCVS…
La Communauté de Communes 
Ventoux Sud (CCVS) est un regrou-
pement de 11 communes situées 
au pied du Mont Ventoux : Aurel, 
Blauvac, Ferrassières (Drôme), 
Malemort, Méthamis, Monieux, 
Mormoiron, Sault, Saint-Christol, 
Saint-Trinit et Villes-sur-Auzon.

Elle a pour mission de coordonner 
des actions à l’échelle intercommu-
nale dans le but d’améliorer le cadre 
de vie des habitants, de développer 
le territoire de manière équilibrée et 
de mutualiser les ressources entre 
les communes.

La CCVS intervient dans plusieurs 
domaines essentiels :

1. Développement économique
Une zone d’activités économiques 
se trouve à Villes-sur-Auzon.

2. Environnement et gestion 
des déchets
Elle organise la collecte et le traite-
ment des déchets ménagers, met en 
place des actions de sensibilisation 
à la réduction des déchets, et déve-
loppe des solutions comme le com-
postage et le tri sélectif. La protec-
tion de l’environnement est au cœur 
de ses priorités. La déchetterie se 
trouve à Villes.
Conteneurs de tri sélectif : plus de 
300 points d’apport volontaire sont 
installés (verre, carton, emballages, 
ordures ménagères).

3. Tourisme
La CCVS valorise le territoire à travers 
une politique touristique commune. 
Elle gère l’office de tourisme inter-
communal et soutient les initiatives 
qui mettent en valeur le patrimoine na-
turel, culturel et paysager du Ventoux 
Sud. Le territoire a deux offices de tou-
risme, à Sault et à Villes, et des Points 
d’Informations Touristiques dans les 
villages : chez Proxi et à la bibliothèque 
pour Malemort.

QUIZ : LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES VENTOUX SUD

1. Combien de communes composent la CCVS
 a) 9 b) 10 c) 11 d) 12

2. Quelle est la commune siège de la CCVS ?
 a) Villes-sur-Auzon b) Mormoiron  c) Sault 
 d) Malemort-du-Comtat

3. Est-ce qu’adhérer à une intercommunalité est obligatoire pour une 
commune ?
 a) Oui b) Non

4. En quelle année la CCVS a-t-elle été créée ?
 a) 2000 b) 2003 c) 2017 d) 2013

5. Combien d’élus compte la CCVS ?
 a) 11 b) 32 c) 25 d) 22

Réponses : 
question 1 : c) 11 – question 2 : a) Villes-sur-Auzon – 
question : 3. b) Oui – question 4 : d) 2013 – question 5 : c) 25
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4. Urbanisme et aménagement 
du territoire
Elle participe à la planification du 
territoire en élaborant des docu-
ments d’urbanisme à l’échelle 
intercommunale.

5. Enfance, jeunesse
La CCVS soutient les accueils de loi-
sirs et développe des actions à des-
tination des jeunes et des familles. 
Il y a trois crèches : à Malemort, à 
Mormoiron et à Sault, deux centres 
de loisirs : Sault et Mormoiron, 
deux espaces jeunes : Sault et 
Mormoiron.
La CCVS finance l’intervention d’un 
animateur sportif au sein des écoles 
primaires. Elle organise également 
des séjours pendant les vacances 
scolaires.

• La CCVS : Les élus et les 
équipements
• Les élus de la Communauté de 
Communes Ventoux Sud

La CCVS est dirigée par un Conseil 
communautaire composé d’élus re-
présentant chacune des communes 
membres. Ces élus sont générale-
ment des maires ou des conseil-
lers municipaux désignés par leur 
commune.

• Le Président de la CCVS (Max 
Raspail) est élu par les membres 
du conseil communautaire. Il re-
présente l’intercommunalité et 
en dirige les travaux.
• Il est assisté par des vice-pré-
sidents, chacun chargé d’un 
domaine particulier (environ-
nement, économie, culture, en-
fance, etc.).
• Le Conseil communautaire 
se réunit régulièrement pour 
débattre et voter les décisions 
concernant le territoire.

Son rôle principal est de porter des 
projets collectifs à l’échelle inter-
communale, de répartir le budget 
et de piloter les politiques publiques 
communes. P KYARA

SOUTENIR LES ÉCONOMIES 
D’EAU CITOYENNES AU MONT 
VENTOUX
Au cours du Conseil Municipal des 
Jeunes du 10 mars 2025, nous 
avons accueilli Lucie Parent, mis-
sionnée par le Parc naturel régio-
nal de Mont Ventoux dans le cadre 
du projet « Soutenir les économies 
d’eau citoyennes ».
Avec le réchauffement climatique, 
les ressources en eau potable se 
raréfient. Une prise de conscience 
collective devient indispensable…
Dans un premier temps s’est enga-
gée une discussion autour de l’eau : 
quels sont les usages de l’eau, quelle 
consommation cela entraîne…
Nous nous sommes interrogés sur 
« l’empreinte eau » des objets : com-
bien de litres d’eau sont ainsi néces-
saires pour produire un T-shirt, un 
hamburger, etc.…
Une réflexion sur les gestes à adop-
ter pour limiter la consommation 
d’eau s’en est suivie.
Lucie a recueilli nos propositions 
pour encourager la population à 
économiser l’eau.
En voici un florilège :
• Préparer un défi où les citoyens 
doivent essayer de ne pas dépas-
ser un certain nombre de litres d’eau 
dans la journée.
• Poser sur les vitrines des commer-
çants des affiches slogans invitant 
les personnes à limiter le nombre 
de bains.
• Défi : se doucher le temps d’une 
musique.
• Installer de JOLIS 
récupérateurs d’eau 
dans le village.
•  Couper  l ’eau 
quelques heures 
tous les jours pen-
dant un mois pour 
se rendre compte 
de son importance 
et la protéger !
• Augmenter le prix 

de l’eau du canal pour éviter le 
gaspillage.
• Partager les astuces entre citoyens : 
nous en avons tous, mais pas les 
mêmes !!!
• À l’école : mettre des affiches dans 
la cour avec des dessins pour une 
meilleure compréhension des mes-
sages ; interdire les jeux d’eau l’été ; 
ajouter des gouttières aux préaux 
et installer des récupérateurs d’eau.
Lucie a soigneusement noté ces 
propositions qui seront consignées 
dans un compte rendu ultérieur.
Pas sûr qu’elles plaisent à tout le 
monde, mais il est temps d’agir !!!
Nous comptons sur vous !
P CORINNE FREYCHET

62 | Malemort Info | 11

ACTUALITÉS MUNICIPALES



Au revoir, Marie… MERCI !
Marie MASINSKY quitte le secrétariat de la Mairie de 
Malemort après 42 ans de loyaux et excellents services ; 
du jour au lendemain la retraite, au bout de tant d'années 
de présence ininterrompue dans ces locaux vieillots qui 
abritent notre hôtel de ville. Étonnante rupture dans les 
habitudes des usagers accoutumés au maintien calme et 
courtois de Marie, à son goût pour l'organisation, voire 
la rigueur, sa connaissance des affaires, son sens du 
service public – son sourire aussi…

Marie RUBIO a vu le jour en fé-
vrier 1962 à Carpentras, de parents 
originaires de la Province de Murcie, 
dans l'extrême sud de l'Espagne. 
José RUBIO et Rosario, son épouse 
s'étaient installés à Carpentras où 
José s'était établi artisan maçon. 
Cent pour cent espagnole d'origine, 
Marie, mais aussi cent pour cent 
française ! L'anecdote qu'elle aime 
à raconter, c'est celle du choix de 
son prénom : "Marie", pas "Maria" ; 
lorsqu’à sa naissance, la famille s'en 
était étonnée auprès du père, ce 
dernier avait répliqué : "Elle est née 
en France, elle sera française, donc 
elle doit avoir un prénom français : 
Marie". Et Marie, par son attitude 
jamais démentie, confortera la dé-
cision paternelle. Ne reniant aucu-
nement ses origines, du reste, mais 
FRANÇAISE, tout naturellement, 
sans état d'âme.

Scolarité et débuts 
professionnels
Carpentrassienne, Marie suivit tout 
naturellement le cursus des jeunes 
de la ville, du collège Alphonse 
Daudet au lycée Victor Hugo où elle 
décrocha un bac G – pour "gestion", 
spécialité secrétariat. En prime, un 
CAP d’employé de bureau - option 
langue espagnole (tout de même !) 
présenté en candidate libre, au cours 
d’une année couronnée de succès 
avec également la réussite en pre-
mière année de DEUG (diplôme) 

de Droit à la faculté 
de Droit d'Avignon 
(1981/82).
Au cours de l'été 
81, puis de l'été 
82, Marie décro-
cha deux CDD à la 
sous-préfecture de 
Carpentras. À l'is-
sue de celui de 82, 
elle fut envoyée en 
renfort… à Malemort du Comtat, 
comme adjointe administrative à 
mi-temps de Léon GASSIN, secré-
taire de Mairie. Le village traversait 
à l'époque une zone de turbulence 
sur laquelle il n'est pas utile de 
s'étendre ; le Maire Alphonse AUZER 
et son Conseil municipal avaient 
démissionné, remplacés par une 
Délégation spéciale missionnée 
par la Préfecture de Vaucluse. Cela 
dura jusqu'à mars 1983, époque à 
laquelle Alphonse AUZER réélu à la 
tête de la Municipalité, fit de Marie 
une adjointe administrative contrac-
tuelle à temps complet.

L'installation à 
Malemort.
La petite histoire 
m e n t i o n n e  q u e 
Christian GUEYDAN, 
secrétaire en chef à 
la Sous-préfecture 
de Carpentras (fu-
tur Sous-préfet), prit 
contact avec Alphonse 

AUZER pour lui demander s'il envi-
sageait de titulariser Marie, faute de 
quoi la Sous-préfecture s'empres-
serait de la récupérer – ses capa-
cités professionnelles étaient déjà 
connues à cette époque… Alphonse 
AUZER, bien évidemment, répon-
dit "sûrement pas ! On la garde." Et 
c'est ainsi que Marie RUBIO, deve-
nue entre-temps Marie MASINSKY, 
devint également, et définitivement, 
Malemortaise, le 1er juin 1983, et ti-
tularisée Secrétaire de Mairie un 
an plus tard, en remplacement de 
Léon GASSIN qui avait fait valoir 
ses droits à la retraite. Au cours 

 2010 - Avec Alphonse AUZER (devenu Maire honoraire depuis 1995) 
et son épouse.

 1982 - Marie dans ses meubles à la Mairie de Malemort.
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de cette ultime municipalité AUZER 
(1983/89), Marie prit la mesure de 
ses nouvelles fonctions, se formant 
"sur le tas" car à l'époque les stages 
de formation étaient rares.
Les élus passent, les salariés com-
munaux demeurent !.. En 1989 fut 
élue la Municipalité EMANUELLI. 
Depuis le début des années 70, les 
services fonctionnaient un peu au ra-
lenti, dans un village touché par une 
implacable récession agricole, rela-
tivement sommeillant et comptant 
à peine 800 habitants, ce qui n'em-
pêchait pas qu'il faisait bon y vivre. 
Le secrétariat était tenu par Marie et 
Annie REYNAUD (Adjointe adminis-
trative). Les cantonniers (Adjoints 
techniques") étaient au nombre de 
deux (MM. COMBETTES et BÉRARD, 
bientôt remplacés, en 1987, par 
Christian REYNAUD et Jean-Paul 
AUZER). Il y avait une ATSEM (au-
xiliaire "Maternelle") pour l'unique 
classe d'école maternelle (Lucienne 
ROUX- la célèbre "Lulu" !) et un 
garde champêtre (M. MAURY) ; en 
tout six salariés municipaux ; c'était 
peu mais suffisant à cette époque. 
Les Adjoints au Maire se nom-
maient Alain SALIGNON, Michelle 
JOUVE, André NEYRON et François 
SALIGNON. Deux jeunes Conseillers 
de la liste majoritaire allaient bientôt 
prendre le relais dans l'historiogra-
phie villageoise : Ghislain ROUX et 
Éric ALTIER – et avec eux quelques 
autres, issus de l'opposition…

Les années "ROUX".
Ce n'est pas ici le lieu de retracer 
30 années de Municipalité "ROUX", 
sinon pour résumer à grands traits 
une évolution sans précédents que 
Marie MASINSKY dut bon gré mal 
gré maîtriser. Malemort souffrait en 
1995 d'un évident déficit en équi-
pements collectifs, ne disposant 
que d'une école primaire datant de 
1905, d’un stade municipal plus 
aux normes et, tout de même, d'une 

salle des fêtes récente et fonction-
nelle, due à la dernière municipalité 
AUZER. Suite à l'impulsion donnée 
par la nouvelle Municipalité, il se créa 
une intéressante interaction entre 
l'augmentation subite de la popula-
tion qui nécessitait la création ou la 
mise à niveau des équipements col-
lectifs et la création d'équipements 
collectifs performants qui rendaient 
le village plus attrayant et appelaient 
une population nouvelle – on comp-
tera en tout 2 000 âmes à Malemort 
dans les années 2020, soit plus du 
double de celle de 1983. Le meil-

leur exemple que l'on puisse donner, 
de cette évolution nécessaire, c'est 
celui de l'école communale, consti-
tuée au départ d'une seule classe 
de Maternelle et de trois classes de 
Primaire, et qui allait passer à trois 
classes de Maternelle et cinq classes 
de Primaire pour la scolarisation à 
partir des années 2004/05 de 180 

jeunes enfants ou plus, nécessi-
tant la refonte totale des bâtiments 
scolaires et la mise sur pied d'une 
cantine.
Le défi, pour Marie, fut de s'adapter 
à cette incessante évolution, et ce ne 
fut pas le moindre de ses mérites. En 
principe, les attributions d'un(e) se-
crétaire de Mairie se bornent à faire 
appliquer, sous la responsabilité du 
Maire élu, les décisions votées par le 
Conseil municipal du village – passé 
de 15 à 19 membres à Malemort, en 
2014. Dans les années 70 ou 80, 
Léon Gassin ou Marie avaient pu 

suffire à la tâche, 40 ans plus tard, 
sous la pression de cette population 
en constante augmentation, des exi-
gences administratives de plus en 
plus pesantes – quelquefois un peu 
tatillonnes tutelles de l'Administra-
tion préfectorale et du Trésor public, 
Services de l'État (URSSAF etc.) -, ce 
n'était plus possible. On entrait dans 
une tout autre dimension.
Dans ce contexte, Marie passa avec 
succès, en 2002, un examen lui 
donnant accès à la catégorie A de 
la fonction publique territoriale (ce 
n'était pas volé !) et pour le prépa-
rer… elle dut retourner à l'école – à 
40 ans ! Tous les mercredis pendant 
six mois, au Centre National de la 
Fonction Publique Territoriale, à Aix. 
Elle accéda alors au grade d'Atta-
chée territoriale, puis de "Secrétaire 
générale", ayant désormais deux puis 
trois agents administratifs sous sa 
responsabilité…

 Le Conseil municipal (et la Secrétaire) de "l'an 2000" – une partie : A. Dongier, P-A Barthélemy, F. 
Salignon, J-C Jean,  M-P. Allègre, V. Neyron,  M-S Gassin, G. Roux, E. Altier,  D. Neyron.

 1997 Découverte de l'informatique
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Grandeur et misères des tâches 
dévolues au secrétariat de… 
Marie.
Un Maire souhaitant se concentrer sur 
des dossiers prioritaires doit pouvoir 
compter sur un secrétariat de Mairie 
efficace pour s'occuper… de tout le 
reste – le quotidien.
Le quotidien… parlons-en ! - D'abord, 
1 la gestion du personnel salarié de la 
Commune, les déroulements de car-
rières, les rémunérations et les avan-
cements – les menus conflits, aussi. 
Ils ne sont pas moins de 20 salariés 
qu’il faut "gérer" en 2025 : Marie et 3 
agents administratifs, 1 garde cham-
pêtre, 4 cantonniers, 2 employées 
affectées à la cantine scolaire, 3 au-
xiliaires "Maternelle", 4 agents tech-
niques pour l'entretien et la propreté, 
2 bibliothécaires gérant au surplus 
l'Agence postale.
2) Le suivi des dossiers – tous les 
dossiers " permis de construire " : 
fonctionnement des services, inves-
tissements. Le Maire décide, certes, 
mais après il faut superviser la mise 
en œuvre des décisions, Là, il délègue 
– plus ou moins…
3) L’instruction des affaires inscrites 
à l’ordre du jour des conseils mu-
nicipaux, la rédaction des comptes 
rendus des réunions (auxquelles elle 
assistait) et le suivi de l'application 
des décisions prises, en particulier 
des budgets votés, budgets qu'il 
aura fallu au préalable établir. Cela 
implique la tenue d'une comptabi-
lité impeccable recettes-dépenses, 
l’envoi de factures pour services 
rendus aux Administrés – ou leur 
paiement pour ce qui concerne les 
fournisseurs de la Commune,
4) Les élections locales ou natio-
nales qu'aucune irrégularité ne 
doit entacher, qu'il faut organiser 
et superviser, sans omettre la ré-
vision périodique et la mise à jour 
constante des listes électorales,
5) L'état civil, la gestion des registres 
des naissances, mariages, divorces, 

décès, dans la tenue desquels au-
cun droit à l'erreur n'est permis,
6) la réception du public – y com-
pris les grincheux et les agressifs, 
nécessitant des qualités d'écoute et 
de pédagogie poussées…
Du bon fonctionnement de ce se-
crétariat collégial qu'elle a réussi à 
souder en une équipe homogène, la 
secrétaire générale est responsable 
devant le Maire. Ce n'est pas une 
petite affaire puisque, dans les an-
nées 2020, le secrétariat occupe 
4 employées, et déjà elles ne 
suffisent plus. Il incombe alors 
à la secrétaire générale de gérer 
le sous-effectif en payant de sa 
personne. Les Malemortais s'ha-
bitueront à voir souvent briller au 
cours de longues soirées hiver-
nales, la lumière à une fenêtre du 
1er étage de la Mairie : celle du 
bureau de Marie qui ne comptera 
pas ses heures supplémentaires 
pour mener à bien des tâches 
administratives ne souffrant pas 
le moindre retard (?) Quelquefois, 
le samedi matin, même…

"L'Adieu aux armes"
Le 14 mars 2025,  Marie 
MASINSKY a tiré sa révérence. 
L'événement a eu lieu à la Salle 
des fêtes qui est le premier 
équipement qu'elle aura vu 
sortir de terre dans les années 
1987-89, à son entrée en fonc-
tion à Malemort. Le moins que 
l'on puisse dire est que la soirée 
fut conviviale – il ne devait pas 
manquer grand monde dans les 
rangs des salariés municipaux, 
des élus et de leurs conjoints. 
Ghislain ROUX se mua pour l'oc-
casion en maître de cérémonie, 
en compagnie de Max RASPAIL, 
Président de la Communauté 
de Communes de Ventoux sud 
et Conseiller départemental pour 
le canton de Pernes (structures 
auxquelles appartient notre vil-

lage), qui avait considéré comme 
un très agréable devoir d'effectuer 
le déplacement.
Voilà donc sonnée, à présent, l'heure 
de la retraite pour Marie, en compa-
gnie de Maxime, son époux, à ses 
côtés depuis 45 ans. Une retraite 
qu'on lui souhaite longue, paisible 
et enrichissante. Que du "bon" à 
venir, en somme. Au revoir, Marie… 
et encore MERCI !
P POUR L'ENSEMBLE DES SALARIÉS ET ÉLUS 

 2025 - Les "forces vives" de la démocratie locale – du moins une 
partie... (de G à D : Ghislain ROUX – Maire-, François SALIGNON – plus 
ancien élu malemortais en exercice-, Marie MASINSKY et Max RASPAIL 
– Conseiller départemental et Président de la CCVS).

 2025 – Un bon échantillonnage d’élus – mais pas que...

 2025 - La fine fleur des salariés municipaux entourant la future  
 retraitée...
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MUNICIPAUX : P-A. BARTHÉLEMY.

Le "mot" de Malemort-Info :
Malemort aura eu la chance, en 
un peu plus de deux siècles ré-
publicains, de connaître et de 

conserver longtemps quelques 
Maires de tout premier plan : le 
Docteur Victor Tondut (1870-
1899), Jules NEYRON (1900 – 
1925), Lézin JEAN (1944-1977), 
et depuis 1995 Ghislain ROUX. 
Mais ces Maires auraient-ils 
connu une telle notoriété, montré 
une telle efficacité sans la colla-
boration active, fidèle et intelli-
gente d'un(e) secrétaire de Mairie 

de qualité ? Rien n'est moins 
sûr. Dans la mémoire des "vieux 
Malemortais" d'aujourd'hui, de-
meure le souvenir de l'équipe in-
dissociable "Lézin JEAN – Léon 
GASSIN". L'association de Marie 
MASINSKY et de Ghislain ROUX, 
perpétuant cette tradition, lais-
sera aussi, certainement, un sou-
venir très fort dans notre Histoire 
villageoise. (N.D.L.R.)

Le (dernier ?) mot de Marie
Élus, agents municipaux, habitants de Malemort du Comtat que j'ai côtoyés 
durant ces 42 années d'activité professionnelle (anciens, présents, ou ceux partis 
dans les étoiles), je vous remercie chaleureusement : j’ai eu la chance de grandir 
professionnellement à vos côtés ; cette période de ma vie a constitué bien plus 
qu’une simple occupation salariée : ce fut une aventure humaine passionnante.
Même si par moment il m'a fallu affronter des situations difficiles, aujourd’hui 
avec le recul je peux dire que j’ai adoré cette vie professionnelle trépidante. Elle va 
me manquer désormais, mais l’âge commande de laisser la place à la "jeunesse".
Bonne continuation à toutes et à tous dans vos différents parcours.
Marie MASINSKY

 2019 : Inauguration de la bibliothèque 
Gassin avec Ghislain Roux, Maire. 

DÉCÉS

BOURNE-CHASTEL Pascal 19/04
DESHAYES Pierre 04/10
ERNESTINE Jean-Luc 26/09
ESTOURNET Robert 11/07
FLANDRIN Gabrielle 14/08
FONDRAS Marie 17/03
FRITZ Stefan 19/02
GRAS Marcelle 13/08
JEAN Cécile 12/04
JEAN Marcelle 13/08
MALLET Jean-Pierre 30/03
MARTINEZ Elie 12/09
MONTAGARD Lucette 21/11

MARIAGES

AERMANN Aurélie et
COMTE Kévin 21/10

BARRAS Luc et
FAUCHEUX Christelle 27/04
BERWICK Aurore 
et GINER Nicolas 04/05
COURTEIX Thibaud et
RENAULT Julie  28/06
LEFEVRE Arnaud et
PANTAR Jennyfer 15/06
LEMAITRE Mélisande et
PEITAVY Anthony 21/12
NAZIH Nassima et
OLLIVIERI Clément  27/04
REVEL Christophe et
SALIGNON Caroline 26/10

NAISSANCES

AARTS Maellys 16/07
AUGUSTIN Gabriel 02/08
BOAGLIO Alessia 26/03
DIANO Calie 16/02

EGÉA-CISCAR Léo 17/01
ER RASS Imran 12/02
FRANCES Anton 11/08
GAUCI Lya 05/09
KHOUBZI Maher 25/09
LAGIER Arthur 23/03
LIEVRE ROGIER Roméo 14/02
MARIN Marius 06/08
MOUZZAL Naïm 11/03
NICOLAS Clément 04/03
OLLIVIERI Inaya 20/05
PAYAN GABOURIN 
Aïnhoa 26/04
QUOIRIN RODRIGUES LEMES 
Bartholomeo 19/01
RAMBOUILLET Maxence 13/11
ROZET Louise 07/05
SAO Imran 18/07
SAVANIER FERNANDEZ 
Gabriel 29/07
VIOLLET Côme 25/05
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Une réception de nouveaux 
habitants qui fera date !
Chaque année, à pareille époque, se 
tient la soirée offerte par la Municipalité 
aux nouveaux habitants installés dans 
notre village au cours de l'exercice pré-
cédent. Mais ce qui n'arrive pas tous les 
ans, c'est que les nouveaux habitants 
assurent le succès de la soirée, "fassent 
le buzz", comme on dit. Cette année, ils 
l'ont fait ; d'abord par le nombre impres-
sionnant de ceux que le temps humide 
et froid n'avait pas découragés de se 
déplacer jusqu'à la Salle des fêtes, 
ensuite par l'intérêt soutenu qu'ils ont 
porté aux mini stands d'exposition mis 
en place par les dirigeants de la plupart 
des associations : Béatrice VEYRIER 
pour l'A.M.E, Mado pour "Étincelles", 
Francis et Danièle VERGOTE pour le 
Tennis club, Hubert JUSSIAN (l'Es-
peutiero"), Fred BLANCHARD (le "Club 
de l'Amitié"), Christian THO (l'A.M.S.L) – 
liste non limitative : CALVIAS y recrutera 
son futur Président !..

Et c'est devant un parterre particuliè-
rement réceptif que Ghislain ROUX, 
accompagné d'une large majorité de 
son Conseil municipal, brossa dans 
son allocution le tableau apaisé de la 
vie au village qui lui tient tant à cœur, 
mettant en avant le dynamisme de 
la vie associative, la beauté des pay-
sages, la qualité de nos équipements, 
les espoirs de l'équipe dirigeante…
Cerise (malemortaise ?) sur le gâ-
teau, Max RASPAIL, notre Conseiller 
départemental et Président de 
la Communauté de communes 
"Ventoux-sud", honorait de sa pré-
sence détendue cette soirée marquée 
par la convivialité et la chaleur humaine 
- soirée qui se prolongea devant un 
buffet bien garni (merci Marie-Paule !), 
dans un brouhaha animé de ques-
tions-réponses échangées entre les 
élus municipaux, les dirigeants d'as-
sos' et leurs nouveaux concitoyens.
Oui ! Une sacrée soirée ; une "bonne 
cuvée", comme on dit du côté de la 
Coopérative "La Courtoise", comme 
du côté de Unang ou de Soleyrol.
Un village qui attire de nouveaux habi-
tants aussi motivés est un village qui 
gagne en dynamisme et s'enrichit…
P LA RÉDACTION

Nos nouveaux concitoyens :
M. Amrane, Mme AZZOPARDI, M. et 
Mme Lacolas, M. et Mme Mahaut, 
M. Cotté, Mme Canepa, M. Raybaud, 
M me Oberheiden,  M.  Menuge, 
Mme Mangulabnan, M. Correard, 
Mme Pelletier, M. Bonnici, Mme Krzywda, 
M. et Mme Paugain, M. et Mme Corso, 
M. Eckmullet, Mme Marin, M. et Mme Gras, 
M. Fligny, Mme Monier, Mme Gilbert, M. et 
Mme Boineau, M. Boineau, M. Willier, 
Mme Pille, M. Meunier, Mme Armand, 
M. et Mme Reynaud, M. et Mme Perret, 
M. et Mme Roger, Mme Boisset-Reynaud, 
M. Maurois, M. Rasidy-Mamba, 
M. Frances, Mme Selle, Mme Mayer, M. Diaz, 
Mme Tornay, Mme Lecras, Mme Loisy 
et M Bonacors, M et Mme Schouller,  
M. Attal et Mme Pilo.
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Entretien / Dépannage / Rénovation
Chaudière fioul / Gaz / Entretien Clim 

Plomberie / Sanitaire / Bain
06 65 12 95 05 

89 av. Saint-Jean - MALEMORT 
ghplomberiechauffage@gmail.com

Nos nouveaux commerçants et artisans
QUI C'EST ?  

C'EST L'PLOMBIER…

Le regretté humoriste Fernand 
Raynaud eût pu constater que 
l'artisanat se portait bien à 
Malemort : nous comptons en 

effet un nouveau plombier chauf-
fagiste en la personne de Guillaume 
HERPIN. Ce jeune homme, âgé de 

25 ans, installé au village, y a exercé 
en CDI pendant six mois puis s'est 
mis à son compte depuis le 1er février 

dernier.
Il est originaire de Saint-Estève. Son 
cursus : collège à Sault, puis lycée 
Victor Hugo à Carpentras. Un bac pro 
et un CAP de plomberie générale, ac-
compagné d'une spécialité de Génie 
climatique thermique. Et enfin un ap-
prentissage chez Joël ARGENTI, de 
Pernes (plomberie-chauffage).
Si l'on compte bien, cela lui fait déjà 
sept années dans la plomberie. On 
ne peut pas dire qu'il est tombé de-
dans étant petit mais ça fait, tout 
de même ! Sept ans… Et quand il en 
parle, on sent bien que c'est vraiment 
son truc ! Il compte déjà à Malemort 
quelques clients chez lesquels il en-
tretient des chaudières au gaz ou au 
fioul - formation "VIESSMAN" (en-
treprise allemande fondée en 1928, 
spécialisée dans la construction et 

la vente de chaudières de chauf-
fage central., à bois, au gaz, au fioul, 
à l'énergie solaire, ainsi que des 
pompes à chaleur).
Nous souhaitons à notre nouveau 
plombier une bonne intégration dans 
notre village et un parfait épanouis-

CONCIERGERIE ET 
INTENDANCE :  
TOUT UN PROGRAMME !

Dans un tissu social en constante 
évolution, il arrive que certains mé-
tiers pratiqués depuis le Moyen-Âge 
tombent en désuétude tandis que de 
nouvelles activités acquièrent droit de 
cité. : à notre époque, celles liées aux 
services et au cas particulier celle 
de conciergerie-intendance pour les 
résidences secondaires données 
en locations saisonnières. Margot 
THONNON, installée à Malemort 
depuis cinq ans, nous l'explique : 

"des propriétaires de résidences 
secondaires, dont ils sont souvent 
très éloignés géographiquement, 
n'hésitent pas à les donner en loca-
tions saisonnières et sollicitent des 
personnes demeurant au plus près, 
pour rendre tous les services requis :
"la conciergerie" : l'accueil des loca-
taires comportant visite du logement, 
la remise des clés, leur récupération 
à l'issue du séjour, suivie du ménage, 
blanchisserie, nettoyage, aération, 
petit dépannage…
"l'intendance" : visites périodiques de 
surveillance, relevé des compteurs 
(eau, électricité), relevé du courrier, 
petit entretien de jardin…
Cette profession tend à se répandre, 
surtout dans nos régions éminem-
ment touristiques où les résidences 
secondaires se multiplient. Ce genre 
d'activité que Margot envisage 
d'exercer dans un rayon de 15 km 
autour de Malemort, ne nécessite 
pas forcément une formation "poin-
tue" mais par contre une conscience 

professionnelle impeccable sans la-
quelle on ne fait pas long feu dans 
la profession. Margot n'en manque 
pas, en digne fille de son père qu'elle 
est son père ? Hervé THONNON, très 
introduit et apprécié dans les milieux 
associatifs malemortais ! Sa forma-
tion ? Un CAP d'hôtellerie passé sous 
l'égide de l'école hôtelière d'Avignon.
Nos lecteurs trouveront ci-contre 
un QR code donnant accès au site 
Internet de Margot. Ils y trouveront 
toutes les infos que nous ne pouvons 
détailler ici faute de place, et nous les 
engageons vivement à le consulter. 
La vie des propriétaires s'en trouvera 
grandement simplifiée…
P MESTRE BARTHOUMIÈU
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Remise des Palmes Académiques 
à Jérôme RUEL
Le 23 novembre 2023, à Malemort, la distinction de Chevalier de l'Ordre 
des Palmes Académiques a été décernée au Docteur Jérôme RUEL par 
Bruno MACCARI, Commandeur de l'Ordre.

L'évènement a eu lieu en présence 
de Monsieur Jean-Baptiste BLANC 
Sénateur, monsieur le maire de 
Malemort Ghislain ROUX, madame 
Jacqueline BOUYAC Présidente de 
la communauté d’agglomération 
du Ventoux Comtat Venaissin et 
elle-même Chevalière de l'ordre des 
Palmes académiques en tant que 
Directrice d'école.
Fils de Gustave, petit-fils d’Étienne, 
Jérôme RUEL est un enfant de notre 
village, ainsi que de Mormoiron par 
sa mère.
Enfant, il aimait piocher, chercher des 
dents de requins et autres fossiles 
que l'on trouve en abondance dans 
les calcaires du pays, il a participé 
à des chantiers archéologiques de 
jeunes, il fabriquait des vitrines pour 
exposer ses trésors. Toujours très 
curieux, faisant preuve de constance 
et de persévérance, souvent calme 
et concentré, il était toujours à fond 
dans ce qu’il faisait.
Adolescent, la carrière de pilote 
d’avion l’a attiré, puis au moment du 
choix de ses études, la science qu’il 

aimait déjà depuis son enfance, l’a 
rappelé et sa brillante carrière a mon-
tré que c’était le bon choix.
Ses études de biologie l’ont conduit 
vers un doctorat en neurosciences, 
lors duquel ses résultats dus à sa 
grande habileté expérimentale et son 
obstination ont permis d’aborder la 
question importante de la santé au-
ditive, des mécanismes patholo-
giques à l’origine des surdités et des 
acouphènes.
Après l’obtention de son doctorat, il 
a effectué son stage postdoctoral à 
Perth en Australie dans le laboratoire 
réputé de neurosciences du profes-
seur Don Robertson. Cette spéciali-
sation lui a permis de déterminer l’un 
des mécanismes d’action des acou-
phènes à savoir l’activation anormale 
des récepteurs NMDA cochléaires, il a 
décrit la pathologie synaptique sous-
jacente et développé la conception de 
médicaments anti-acouphènes.
Ses résultats ont contribué à l’im-
plantation en janvier 2004 des labo-
ratoires Auris Médical à Montpellier 
pour développer, en partenariat avec 

l’Inserm, des traitements novateurs 
des surdités ou d’acouphènes. Le 
Docteur Jérôme RUEL a ainsi in-
tégré cette société comme chef de 
projet de recherche. Ce partenariat a 
permis de réaliser les études précli-
niques de 2 molécules prometteuses 
pour le traitement de ces pathologies, 
qui sont actuellement au stade des 
essais cliniques chez l’homme. Il est 
co-inventeur du brevet international 
pour le traitement pharmacologique 
des acouphènes chez l’homme.
En 2007, le docteur Jérôme RUEL 
est recruté comme Maître de confé-
rences universitaire en neurobiologie 
de l’audition à la Faculté de médecine 
de Montpellier.
En 2008, sa publication internatio-
nale en premier auteur a permis la 
découverte du gène responsable de 
la surdité génétique DFNA25 chez 
l’homme.
En décembre 2017, il a soutenu et 
obtenu avec brio à la Faculté de mé-
decine de Marseille, la plus haute 
qualification universitaire : le diplôme 
national de l’enseignement supé-
rieur de l’habilitation à diriger des 
recherches médicales
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Le parcours scientifique de très haut 
niveau du Docteur Jérôme RUEL lui 
permet aujourd’hui de figurer parmi 
les meilleurs spécialistes mondiaux 
de la recherche dédiée à la physio-
pathologie et au développement de 
traitements pharmacologiques de 
l’oreille interne.
Mais la science et la recherche fon-
damentale ne sont pas ses seules 
passions.
Son grand-père maternel, Maurice 
CLAVEL de Mormoiron, lui a sou-
vent raconté des histoires du temps 
de la Résistance, et depuis, Jérôme 
RUEL s’attache à recueillir la parole 
des anciens et à en préserver la mé-
moire. Dans ce cadre, il exerce des 
fonctions dans le monde associatif 
en tant que délégué départemental 

de la Fondation de la Résistance et 
président de l’association départe-
mentale des combattants volon-
taires de la Résistance de Vaucluse 
et de l’association départementale 
d’Union de la Résistance et de la 
Déportation. M. René LAMBERT, 
Ancien du maquis "Ventoux", 
Chevalier de la Légion d'Honneur 
(102 ans aujourd'hui !), et M. Michel 
ANDRÉ, Président de l'association 
"Maquis Vasio", (Vaison la Romaine) 
étaient présents à la cérémonie de 
remise de cette décoration pour en 
témoigner
Jérôme RUEL est aussi très attaché 
à son terroir, ses oliviers, ses chênes 
truffiers, à la nature qu’il aime à ar-
penter pour se ressourcer.
P BÉATRICE VEYRIER

L'ORDRE DES PALMES 
ACADÉMIQUES

L'ordre des Palmes acadé-
miques est un ordre honorifique 
français institué en 1955 pour 
remplacer les trois grades des 
Palmes académiques, créés en 
1808 par Napoléon Ier pour ho-
norer les membres éminents de 
l'Université de France. Il s'agit 
du plus ancien ordre honori-
fique non militaire. C'est le seul 
ordre institué par Napoléon 1er 
qui soit encore décerné de nos 
jours (celui de la Légion d'hon-
neur ayant été créé le 29 floréal 
an X, soit le 19 mai 1802, donc 
plus ancien, mais Bonaparte 
était alors Premier Consul).
En 1866, les Palmes acadé-
miques deviennent à propre-
ment parler une décoration, 
matérialisée par un insigne mé-
tallique soutenu par un ruban, 
de moire noire, puis violette. 
Elles prennent leur physiono-
mie actuelle en octobre 1955, 
sous la forme d'un ordre à trois 
grades : chevalier, officier, puis 
commandeur.
Cette distinction honore de nos 
jours certains membres de la 
communauté éducative, ensei-
gnants ou non. Les modalités 
de son attribution ont été éten-
dues, en 1866, à des personnes 
non enseignantes ayant rendu 
des services éminents à l'Édu-
cation nationale, et elle peut, 
également, être accordée aux 
étrangers, et aux Français ré-
sidant à l'étranger, contribuant, 
activement, à l'expansion de 
la culture française dans le 
monde. Elle peut être décernée 
aux personnes qui ont fait une 
" contribution exceptionnelle à 
l'enrichissement du patrimoine 
culturel " : artistes, profession-
nels de la culture, etc.N.D.L.R.
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CENT sourires pour CENT jours d'école !

CE1
1 : Défi Provence Berlingots
La classe des CE1 a relevé le défi "Provence" en choisis-
sant le thème du "Berlingot de Carpentras"
Les élèves ont pu découvrir la légende du confiseur 
d'un pape gourmand d'Avignon, qui par maladresse a 
fait tomber de la menthe dans du jus de fruit confit. Il 

lui donna son nom : "Bertrand de Got" (BER-lin-GOT).
Nous avons étudié cette petite confiserie en volume (té-
traèdre), réalisé son patron puis nous nous sommes ins-
pirés de la publicité ancienne du "Bonhomme Berlingot" 
pour créer notre propre personnage aux couleurs 
acidulées.
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CP en 
colère…
Le vendredi 10 janvier dernier, la 
classe des CP a commencé un cycle 
"foot" sur le stade.
Les enfants ont été désagréablement 
surpris en découvrant des bouteilles 
plastiques et des pétards un peu par-
tout ; au point qu'ils ont demandé s'ils 
pouvaient les ramasser.
C'est ce qu'ils ont fait la semaine sui-
vante, armés de sacs-poubelles et de 
gants jetables.
Merci et bravo, les CP !!!

Création musicale pour les CE2
Les élèves de CE2 ont pu participer à un projet de création musicale de la "Fabrique à Musique" financé par la 
SACEM, le Phare à Lucioles de Sault et la coopérative de classe. Ils ont travaillé cinq semaines avec l’artiste Noémi 
FOUCARD pour réaliser leur composition "Electro piano".

Cécilia : "On a créé une mélodie en choisissant un thème".
Fleur : "On a répété pendant des semaines."
Loan : "Ça a été très difficile de retenir la mélodie mais à la fin on a réussi."
Lucas : "On a travaillé pendant des semaines et des semaines et on a enfin  
 réussi à apprendre un morceau."
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CM1 – CM2 Projet 
artistique « Création  
en cours »
Sous l'égide des Ateliers Médicis, l'artiste plasticienne Brontë Scott 
intervient, depuis le mois de mars, dans la classe de CM1/CM2 pour 
mettre en œuvre le projet « Aventures sous un ciel sec ».

Le point d'ancrage choisi est la gre-
nouille, animal parfois mal aimé, 
mais utile. Pendant 20 séances, les 
élèves expérimenteront jusqu'au 
mois de juin différentes techniques 
de sculpture : travail de l'argile, mo-
saïques, textile, peinture.

Les élèves ont modelé des pattes de 
grenouille dans de l'argile rouge. Ils 
ont personnalisé des têtes en ajou-
tant des veines, des pustules, une 
crête, une langue… Ils ont ensuite 

mis en couleurs leurs créations avec 
des pigments naturels.

Dans le cadre de cette sensibilisa-
tion à l'environnement et de l'ouver-
ture au monde, les élèves de CM1/
CM2 partiront en classe de décou-
verte au Mont Serein le mardi 6 et le 
mercredi 7 mai.

Ce séjour leur permettra de vivre en 
collectivité loin de leurs parents, de 
développer leur curiosité, de décou-

vrir la richesse d'un environnement 
et de pratiquer des activités spor-
tives de pleine nature (randonnées, 
biathlon « Run and shoot »).

Les élèves et leur maîtresse remer-
cient chaleureusement les parents, 
la Municipalité, l'Association des 
Parents d'Elèves et les donateurs de 
la Trousse à Projets qui ont permis 
la concrétisation de ce projet.
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Du côté de la bibliothèque…
Le samedi 12 avril, nombreux sont ceux qui découvraient l’exposition d’Alain CECCAROLI. Les œuvres qu’il a 
accrochées aux cimaises de notre bibliothèque témoignent de sa renommée à l’international.

"Auteur photographe français, il est 
né en 1945 à Rabat au Maroc et a 
toujours vécu et travaillé près de la 
Méditerranée. Autodidacte, il voulait 
se consacrer à ses deux passions, 
l’architecture et le paysage., "Des 
Alpes aux plateaux d'Andalousie, 
du littoral normand à la Corse, de la 
Méditerranée à la Guadeloupe, il s'ef-
force, par les moyens de l'art de nous 
rendre présent un réel de plus en plus 
insaisissable, d'en délivrer la part vi-
sible. Son travail n'offre pas un spec-
tacle du monde mais une expérience 
de celui-ci " (Bernard Latarget 1989).
Sa passion pour le paysage le tourne 
résolument vers les sommets et 
la montagne. Passionné par la dé-
marche d’observation de l’évolution 
des paysages, il conduit un travail 
à long terme en Provence pour le 
Ministère de l’environnement en 
mettant en place un des premiers 
Observatoires du Paysage.
Alain CECCAROLI a exposé dans de 
nombreux musées et galeries, tant en 
France qu'à l'étranger. Son œuvre est 
présente dans de nombreuses col-
lections publiques et privées, parmi 
lesquelles on peut citer : Le Fonds 

National d'Art Contemporain, le Centre 
Pompidou, Le Fonds Régional d'Art 
Contemporain PACA, la Bibliothèque 
Nationale de France, les Musées ; 
Nicéphore Niépce à Chalon sur Saône, 
de Gap, de Vienne, Malraux du Havre, 
de la Castre à Cannes, de l'Élysée 
à Lausanne, de la photographie à 
Charleroi en Belgique, de la photo-
graphie à Thessalonique en Grèce…"
Un splendide palmarès et pour nous, 
Malemortais, un beau moment de 
partage, merci Alain !
P P-A.B. – D'APRÈS A. CECCAROLI

Le mois de septembre nous 
permettra de découvrir un artiste 
singulier aux sources d’inspiration 
multiples : Pierre ROSSI.

Cet ancien entrepreneur, aujourd’hui 
Malemortais, a ressorti avec bonheur 
les pinceaux qui sommeillaient depuis 
de nombreuses années : carrière pro-

fessionnelle oblige !
Son talent s’exerce 
dans deux domaines 
particuliers, voire 
opposés : la re-
p r o d u c t i o n 
d ’e s t a m p e s 
japonaises et 
l’art abstrait 
et contempo-
rain.
Le premier 
exige pa-
tience et mi-
nutie. Chaque 
œuvre re-
quiert une 
v i n g t a i n e 
d’heures d’une 
grande concentra-
tion. Les matériaux sont traditionnels : 
encres de Chine, plumes et pinceaux. 
Loupe en main, chaque détail, chaque 
tonalité sont analysés pour un rendu 
parfait. Dans ce travail ardu se décèle 
une passion vieille d’une soixantaine 
d’années… Bluffant !
Dans le deuxième, lâcher-prise et liberté 
sont les maîtres-mots : exploration de 
la tache, collages, imagination sans 
bornes… Même l’humble chiffon réduit 
au rang de buvard est magnifié et trône, 
fièrement encadré. Palette de couleurs 
étendue, formes et rythmes variés dans 
la composition s’affranchissent de 
toute règle. Sans doute l’exutoire aux 
efforts fournis précédemment ! Deux 
faces d’une même âme créatrice !
L’exposition se déroulera du 9 sep-
tembre au 10 novembre 2025. Le 
vernissage aura lieu le samedi 13 sep-
tembre, à 11 h 30, à la bibliothèque Léon 
Gassin.
À noter dès à présent dans vos agendas !
P CORINNE FREYCHET
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LAURENT COMTAT
Laurent COMTAT est une belle 
figure du spectacle bien au-
delà du Vaucluse, au Liban par 
exemple, où il travaille très 
régulièrement.

Laurent COMTAT est un enfant de 
la balle, fils de François COMTAT 
et Huguette VALERY bien connus 
chez nous. De Claude BARZOTTI à 
Louis BERTIGNAC en passant par 
Patrick FIORI et Florent Pagny, ce 
musicien-compositeur-chanteur et 
producteur sévit aussi sur les fêtes 
de fin d’année et événements ex-
ceptionnels… (d'après Radio France 
– "un jour en Vaucluse".)
Ajoutons à ce texte bref que Laurent 
Comtat, domicilié à Pernes, est pra-
tiquement chez lui à Malemort du 
Comtat où il a eu l'occasion de se 
produire au cours de l'immense ma-
jorité des fêtes votives organisées 
depuis… depuis aussi longtemps 
que j'assiste à ce genre d'événe-
ment, c'est-à-dire "pas mal" !

LATINOS LOVERS
Tito et Samuel sont deux frères d'origine 
andalouse, issus d'une famille de musiciens, 
ils se produisent dès leur plus jeune âge sur 
les rythmes "Gypsy latino" en parcourant 
les routes de France, devant un public 
grandissant, ils alimentent leur passion avec 
des réadaptations de grands succès en version 
hispanique.

La scène, ils connaissent, ayant assuré les 
1ères parties de nombreuses tournées d'artistes 
très connus comme Herbert Léonard, Claude 
Barzotti et bien d'autres.

GRATUIT
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Le point info de l'amélioration  
de l'habitat
SOLIHA VAUCLUSE est une association créée il y a plus de 60 ans, par des acteurs locaux du monde rural. 
Cette association intervient sur des thématiques de l'urbanisme et de l'habitat sur tout le département. Elle 
accompagne les particuliers dans leurs projets de rénovation, d'amélioration ou d'adaptation de leurs logements 
afin qu'ils puissent bénéficier des aides publiques à la rénovation.

Les équipes de SOLIHA VAUCLUSE 
sont spécialisées dans l'accompa-
gnement des particuliers, du conseil 
à la réalisation des diagnostics 
jusqu'à versement des subventions. 
Elles sont formées à la réalisation 
des diagnostics techniques, audits 
énergétiques ainsi qu'à la réalisation 
de grilles "autonomie".

Dans ce cadre, SOLIHA VAUCLUSE 
assure une permanence mensuelle 
d'accueil et d'information tous les 
3èmes mercredis matin les mois 
impairs au sein de la Mairie de 
Malemort. Cet ancrage local permet 
aux particuliers d'avoir un interlocu-
teur "unique et physique" pour les 
informer et les accompagner dans 
le financement de leurs projets de 
réhabilitation.
Par ailleurs, la commune de 
Malemort du Comtat a également 
souhaité mettre en place une opé-
ration façades sur le centre ancien 
du village. La Mairie a ainsi signé 
une convention de gré à gré afin 
que les propriétaires du centre an-
cien puissent bénéficier d'un ac-
compagnement à la rénovation des 
façades en lien avec l'architecte 
conseil du CAUE et les services de 
la Mairie.

13 dossiers ont été déposés en 
2024 sur la commune de Malemort 
du Comtat, dont 6 dossiers "autono-
mie", 2 dossiers "énergie" et 5 dos-
siers "façades" :

"Autonomie" : La thématique du 
maintien des personnes âgées 
à domicile est particulièrement 
prégnante sur la Commune de 
Malemort du Comtat.
Les principaux travaux demandés : 
remplacement d'une baignoire par 
une douche et installation d'un 
monte escalier électrique.

"Façades" : Les objectifs de ré-
novation de façades fixés dans la 
convention sont largement atteints.
Communication de la Municipalité

"Énergie" : Les principaux travaux 
demandés : isolation de l'enveloppe 
du bâtiment et changement du sys-
tème de chauffage.

400 € de 
subventions

Caisse de retraite
(2 dossiers)

Taux de 
subvention

75 %

37 537 € TTC
de travaux 

prévisonnels

27 731 € de 
subventions 

ANAH
(4 dossiers)

6 dossiers
« Autonomie »

déposés

1 519 € de 
subventions

du CD 84
(1 dossier)

Taux de 
subvention

93 %

31 784 € TTC
de travaux 

prévisonnels

27 914 € de 
subventions 

ANAH
(1 dossier)

2 dossiers
« Énergie »

déposés

Taux moyen
de subvention

22 %

6 742 € de 
subventions 
communes 
demandées

en 202430 172 €
de travaux 

prévisionnel

5 dossiers « Façades »
(2 façades finalisées 
et payées en 2024)
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Plan Local d'Urbanisme : 
Reunion Publique

En week-end live !
Vous avez compris l’importance que nous attachons à nos activités avec 
"HD LE PLAISIR" pour aider, intervenir autant qu’on puisse le faire auprès 
d’enfants malades et leurs familles qui en ont besoin…

Pour eux l’American Cruising à ve-
nir les 6 / 7 et 8 juin 2025 comme 
celui de 2024 et tous les précédents, 
se doit d’être une réussite.

La qualité du programme est au 
rendez-vous, tous les bénévoles de 
l’association sont motivés, prêts à 
faire de leur mieux après 
des mois de préparation.

Il nous faut votre présence, 
votre participation pour 
couronner le tout, alors 
nous vous attendons pour 
partager d’agréables mo-
ments, rendez-vous les 6 
/7 et 8 juin !

Nous membres de HD LE PLAISIR 
Vaucluse, sommes fiers de mettre 
à l’honneur cette année une de nos 
collaboratrices de HD 84 : Valérie 
LE MAREC qui réside sur l’île de la 
Réunion et qui se déplace chaque 
année pour nous aider à l'occasion 
de notre "American cruising".

Elle a déclaré officiellement en début 
d’année 2025 l'existence d'une an-
tenne "HD LE PLAISIR" à la Réunion ! 
Si loin, avec un enthousiasme cer-
tain, vu que le besoin est énorme 
là-bas également pour secourir des 
enfants malades.

Accompagnée de nombreux amis, le 
courage et la ferveur dont elle a fait 
preuve à nos côtés depuis le début ici 
à Malemort en 2010, sont des gages 
de réussite certaine pour cette jeune 
section dans ce département fran-
çais de l’océan Indien : la Réunion ! 
Bravo ! Merci, Valérie, et bon vent 
à "HD LE PLAISIR la Réunion".  
P POUR HD LE PLAISIR : VINCENT NEYRON

 Valérie, avant les grosses fatigues... american 2018
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La Commune de Malemort du Comtat révise actuellement son P.L.U. 
Dans le cadre de cette procédure, une réunion publique sera organisée :

le mercredi 11 juin 2025 à 18 h 30 
à la salle Polyvalente (salle des Fêtes)

Cette réunion permettra de faire un point sur l’avancée de la procédure, 
d’exposer le diagnostic et de présenter les grands axes du Projet d’Aménagement 

de Développement Durables du projet de PLU.

Au cours de cette réunion, vous serez également invité à nous faire part de vos remarques 
ou de vos questions éventuelles. 

Comptant sur votre présence. Bien cordialement 
 Le secrétariat de Mairie
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C.A.L.V.I.A.S se renouvelle  
et "assure"

L'association C.A.L.V.I.A.S a le plaisir de vous présenter son nouveau bureau. Jean-Louis 
LAMBERTIN ayant démissionné de son poste de président, il reste néanmoins président d'honneur 

et membre de l'association.

Comme chaque année nous organisons la fête de la ce-
rise et du terroir, avec son vide-grenier. Ce sera la 32ème, 

le dimanche 29 juin prochain.

M. FRANCESCHINI Egidio, Président,
Mme EMANUELLI Yvette,  

Vice-Présidente et secrétaire,
M. BOINEAU Joël, Trésorier,

Mme ROMAN Aline, Trésorière adjointe,
Mme RUEL Anne-Marie, Secrétaire adjointe

 AVATAR-PANDORA-IDYLLIUM-CABARET pour le défilé parade de la
 prochaine fête de la cerise et du terroir.
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L’ÉTONNEMENT ?  
SORTIR DE SA ZONE DE CONFORT…
C’est tout un programme : le ciné, l’accueil, le théâtre, le chant, la photographie ou tout simplement l’art partagé.

Nous avons la chance de vous ra-
conter les évènements tous les six 
mois. On essaie de vous donner 
l’envie de voir des spectacles divers 
et de participer. Comme l’écrivait le 
peintre Jean Dubuffet : « L’art doit 
déranger… » même si l’on cherche 
à ressentir des moments d’émo-
tion, de réflexion et que « rire n’est 
pas un crime » selon Umberto Eco. 
En prendre plein la vue, les oreilles, 
sentir et goûter dans la diversité des 
arts, tout cela est près de chez vous.

étincelles, association culturelle à 
but non lucratif et uniquement finan-
cée par la municipalité de Malemort 
et vos participations, essaie de vous 
proposer des films tout public et des 
films d’auteur moins connus mais 
tellement humains ! Avec Cinéval, le 
cinéma itinérant, nous proposons 2 
séances de ciné chaque quinzaine 
dont une spéciale pour les enfants.

Les derniers films en date : des 
larmes au rire…
- « L’Histoire de Souleymane » 
Le film est une fiction mais la réa-

lisation est tellement convaincante 
que l’on croit assister à un docu-
mentaire. Abou Sangare de natio-
nalité ivoirienne, endosse le rôle de 
Souleymane, Guinéen, livreur à vélo. 
Sa vie, comme pour tant d’autres, 
est rythmée par un travail ubérisé, 
sous-payé, non déclaré ; et en paral-
lèle, ses démarches administratives. 
La survie… L’acteur âgé de 23 ans, 
a failli ne pas tourner ce film car il 
ne croyait pas en être capable. Un 
premier rôle reconnu par la profes-
sion et le public, qui lui a permis de 
régulariser sa situation administra-
tive. Il a été régularisé et c’est un 
cas exceptionnel pour un métier 
artistique. Ce film a été « primé » à 
Cannes 2024 et par un jury des bé-
névoles de Cinéval.
- « Ma mère, Dieu et Sylvie Vartan », 
film rythmé par les chansons de 
Sylvie, où il est très peu question 
de Dieu et surtout qui révèle la pré-
sence d’une maman qui se bat pour 
que son enfant handicapé - dès sa 
naissance - tienne debout, marche 
sans prothèse, et ait une vie comme 
tout le monde. Magnifique Leïla 
Bekhti, - actrice française, née près 
de Paris - incarne ici La Mama du 
sud déterminée et fusionnelle !
Ces deux films ont en commun 
une histoire vraie et témoignent de 
combats humains pour la dignité.
On salue les enfants de CM2 de 
l’école Félix Gras qui participent 
à l’atelier de théâtre auprès de 
Serge Neri, comédien et metteur en 
scène. On souhaite tellement qu’ils 
prennent confiance en eux, en leurs 
capacités notamment de prise de 
parole. Qu’ils s’écoutent, qu’ils dé-
veloppent leur savoir-être et leur 

personnalité. Merci aux maîtresses 
et à leur directrice pour leur implica-
tion. Bientôt, une surprise théâtrale 
aura lieu à l’école. Les enfants vous 
en parleront…
Les classes de CM1 et CM2 ont par-
ticipé au spectacle Corps sonores 
Juniors réservé pour eux, produit par 
La Garance/Nomade (S) le lundi 28 
Avril à la salle des sêtes… Laissons-
leur la parole : « On était assis sur des 
gros coussins en forme de galets et 
les deux danseurs nous ont distribué 
des écouteurs avec de la musique, 
des sons, des paroles ; ils ont dansé, 
ils sont venus nous demander de re-
lâcher le corps et après il y en a un 
qui est venu me masser la tête, les 
épaules, les pieds, les mains. Après, 
il a posé sur moi une couverture, je 
crois que j’ai dormi à des moments. 
Et à la fin, ils ont dansé autour de nous 
et il y avait des lumières en forme de 
cercles. Oui ça m’a plu. Surtout s’al-
longer sur les coussins par terre… »
Le soir ce fut le tour pour un groupe 
d’adultes avec plus d’interrogations 
que les enfants mais ils ont voyagé 
dans leur tête et dans leur corps tout 
autant… Se laisser surprendre par 
des formes inconnues de mises en 
scènes originales.

é
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Une Opérette ! Jeannot Maurizot 
et Caroline Taton, nos voisins de 
Pernes, passionnés de musique, 
théâtre et arts vivants, nous ont 
proposé de faire venir la troupe ar-
lésienne de chant lyrique Voce, 
pour interpréter, - Dimanche 27 avril :  
Le Serment de Mme Grégoire. Une 
vingtaine de chanteurs sur scène, 
accompagnés de José Arrué, di-
recteur musical du Conservatoire 
de Cavaillon. L’expression d’un jeu 
collectif : un humour communicatif 
pour un moment joyeux et partagé. 
On a pris rendez-vous pour leur pro-
chaine création originale.
Sur proposition de La Garance, 
nous avons accueilli une artiste 
en résidence, Juliette Maricourt 
et ses deux assistantes Carlota et 
Shana lors de sessions de 15 jours 
en février et mars que vous avez 
peut-être rencontrées à la nuit tom-
bée sur les chemins de Malemort. 
La Mairie a mis l’appartement du 
rez-de-chaussée à la disposition 
de « La Coopérative des Nuits du 
Ventoux ». De nombreux habitants 
ont été invités à participer à des 
randonnées, autour des bruits, des 
odeurs, des perceptions de la nuit… 
Même si le temps souvent froid et 
pluvieux n’a pas été clément. Les 
« Amis de Malemort - AME », après 
le cours de provençal, ont partagé 
les soupes concoctées par des 
membres d’étincelles en signe de 
bienvenue.

Pendant les petites vacances, un 
groupe d’enfants a parlé de ses 
peurs mais aussi a imaginé les ani-
maux qui vivent la nuit ; puis, lors 
d’un atelier, ils ont fabriqué des bâ-
tons de lumière pour visiter la nuit. 
Le lendemain, ils ont réalisé une 
fresque exposée à la Bibliothèque, 
bravo à eux ; une mention spéciale 
pour Pilar qui est venue en soutien. 
Merci à nos bibliothécaires pour leur 
participation tout au long du projet.
En deuxième période, des ateliers 
d’écriture, de fabrication de saveurs 
et d’odeurs grâce à des plantes col-
lectées et à des souvenirs d’enfance. 
Des sorties nocturnes ont réuni des 
marcheurs du Club de l’Amitié et des 

passionnés de nature ou tout sim-
plement des curieux. Juliette nous 
a lu ses écrits lors de deux veillées. 
Des moments suspendus autour de 
son travail de recherche, traduits en 
un récit singulier et poétique. Bonne 
chance pour ses projets de création 
artistique !

Exposition de photographies du 1er 
mai… Merci aux participants ! Que 
représentait la photo mystère : Une 
vue du dessus sur une table en fer, 
des traces de sable venu du Sahara 
formant des arrondis (ce n’était pas 
que du pollen), après vent et pluie. 

Cédric B. et Maïna P. ont gagné 
chacun 2 places de cinéma. 
Certains étaient proches de la 
réponse…
Nous sommes en pleine 
préparation de la Fête de la 
Musique ! On met au point la 
venue de musiciens et chan-
teurs amateurs et profession-
nels ainsi qu’une scène ouverte 
pour qui veut partager sa voix, 
sa musique avec tous ! Ce sera 

sous les arbres du Parc sous la mai-
rie avec le soutien d’autres associa-
tions… le Samedi 21 Juin ! Rendez-
vous en août pour le cinéma en plein 
air, et la rentrée théâtrale et festive, 
en septembre, etc.
P POUR L’ÉQUIPE D’ÉTINCELLES, 

 MADELEINE CORNIER
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Paroles de muraillers…
Presque 9 ans déjà, que l’association des Amis de Malemort et de l’Escandihado a été créée pour contribuer 
à l’étude et à la préservation de notre patrimoine. Parmi ses activités, la restauration d’ouvrages en pierre 
sèche est celle qui mobilise le plus les bénévoles, car la tâche est immense, c’est un éternel recommencement 
depuis des siècles et pour des siècles encore.

En 2024, les muraillers bénévoles ont 
assuré collectivement plus de 1 000 
heures de travail. Mais qu’est-ce qui 
les motive, pourquoi sommes-nous de 
plus en plus nombreux autour de ces 
cailloux ? La parole leur est donnée.
"Étant nouveau à tout point de vue, ar-
rivé à Malemort courant janvier, « jeune 
retraité » depuis décembre, je viens de 
me lancer dans cette nouvelle aven-
ture. Venant du monde de l'entreprise 
internationale dans le secteur infor-
matique, j'ai été attiré par cette acti-
vité très "terre à terre" avec cette envie 
de faire perdurer ce que les anciens 
avaient construit. Pour moi c'est une 
belle expérience que de partager ces 
moments avec les autres personnes 
présentes, nous passons de très bons 
moments malgré le côté physique de 
l'activité." P CHRISTIAN
« Les murailles, une activité de plein 
air, utile et agréable. Une ambiance 
décontractée, de petits rites autour du 
partage, de la bonne humeur, de l'en-
tr'aide. De l'ouvrage accompli agréable 
à regarder." P FRANÇOIS

"Restaurer des murs de pierre sèche : 
c'est retrouver des gestes millénaires, 
simples, avec les moyens du bord, 
dans la bonne humeur de l'équipe ; 
c'est, malgré les courbatures, la satis-
faction d'avoir pu coopérer à l'embel-

Pour André Comte-Sponville : « Le bonheur n’est pas dans l’avoir, pas non plus dans l’être, il est dans le 

faire, dans l’agir. C’est le bonheur d’agir si possible avec d’autres. »
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lissement du paysage quotidien ; c'est 
la joie de la belle œuvre accomplie". P 

COLETTE

"Avant tout, sauvegarder le patrimoine 
et embellir la région, tout en passant 
ses journées en pleine nature, dans 
un cadre superbe, en travaillant avec 
des copains dans une très bonne am-
biance et en partageant repas, bois-
sons et bonnes blagues. Mais aussi 
imaginer la vie d'Avant dans la région, 
essayer de se mettre à la place des 
gens qui ont construit ces édifices 
(murs, bories, citernes etc.) avec des 
outils rudimentaires et à la sueur de 
leur front, et qui étaient loin de pen-
ser que la semaine des 35 heures 
arriverait… Bref, que du bonheur !"  
P JEAN-CLAUDE

Avec un "têtu", terme qui désigne le 
marteau du murailler (et non ce der-
nier), la main et l’œil comme instru-
ments de mesure, vous avez là l'es-
sentiel des outils pour réparer les rides 
laissées par le temps sur les ouvrages 
en pierres sèches et pérenniser ainsi 
le savoir-faire des paysans maçons 
qui ont façonné notre cadre de vie. P 

DOMINIQUE

"Entretenir le patrimoine laissé par 
les anciens, et travailler dans un bon 
petit groupe pour le remettre en état 
et en valeur constituent une forte 
motivation. La reconnaissance et les  
commentaires des passants nous 
font plaisir et nous encouragent à  
continuer." P HERVÉ

Tous les vendredis, nous sommes 
entre 6 et 10 à nous retrouver sur les 
différents chantiers en cours. La jour-
née est conviviale, plaisir de bosser 
ensemble, de s’entraider, de partager 
nos casse-croûtes et d’apprécier le 
résultat une fois la journée finie. Les 
bénévoles se font plus nombreux, 
chacun propose de nouvelles idées 
en apportant son savoir-faire pro-
venant de carrières professionnelles 
très diverses. Le groupe est parfois 
encadré par des spécialistes de pierre 
sèche mais devient de plus en plus  

autonome." P JEAN-JACQUES

"Penser que depuis des siècles, 
d’autres mains ont construit et entre-
tenu ces ouvrages nécessaires à la 
survie alimentaire, s’inscrire dans la 
continuité de la vie de ceux qui étaient 
là avant nous, pour passer le relais à 
ceux qui viendront après, appartenir 
à un tout. Travailler dans une équipe 
très solidaire, chacun selon ses pos-
sibilités, dans la bonne humeur, dans 
le partage, de très beaux moments. Et 
le soir regarder avec fierté le résultat." 
P BÉATRICE

"En tant que muraillère occasionnelle, 
j'aurais du mal à me passer des ven-
dredis sur le chantier quand je suis à 
Malemort : on fait le vide dans la tête, 
on retrouve une équipe sympa. Trier 
des pierres toute une journée et reve-
nir quelques semaines plus tard pour 
trouver à la place un magnifique mur 
quelle récompense, passer 2 heures à 
chercher LA pierre qui va bien et repas-
ser quelque temps plus tard en recon-
naissant cette pierre, quelle fierté. Juste 
une petite frustration : ne pas retrouver 
plus de traces des anciennes cultures 
qui florissaient sur les terrasses : à part 
l'olivier, il est difficile d'imaginer ce qui 
y poussait quand on n'est pas du coin.  
P JACQUELINE

"Deux pierres sur une, une pierre sur 
deux. Une roche sédimentaire, des 
strates, le fruit, le pendant, le calage, 
la cohésion interne, le drain… Des ter-
rasses de culture, un art paysan, une 
pratique de besoins alimentaires, une 
érosion des sols maîtrisée… Un pay-
sage, un environnement, une écolo-
gie respectueuse de ses habitants 
internes et externes, ces murs de 
pierres sèches, images des ouvrages 
de vie abandonnés de nos ancêtres ! 
Mais maintenant restitués par une 
bonne pratique, respectés dans leur 
identité, partagés dans une démarche 
collective et preuve que nous pouvons 
ensemble restituer un avenir com-
mun. À bientôt au pied des murs."  
P JEAN-MICHEL

Événements à venir :
Le samedi 28 juin, dans le cadre des 
Journées du petit patrimoine rural : 
balade guidée d’environ 2 heures, 
sans grande difficulté, à la décou-
verte des anciennes terrasses de 
culture de La pointe. Départ à 9 h 30 
du parking de La Malotière.
Des précisions seront données 
par voie d’affichage, par mail 
aux adhérents de l’AME, ou sur 
Panneau-pocket.

CHAPELLE ET ERMITAGE 
DE SAINT ANTONIN

L’AME, avec la collaboration indis-
pensable et précieuse du Groupe 
d’histoire et d’archéologie de 
Carpentras et sa région (GHACR), 
fait des recherches sur l’ancienne 
chapelle de Saint Antonin, actuel-
lement enfouie sous le terril des 
plâtrières, et dont ne subsiste que 
le clocher qui avait été déplacé 
en 1993 sur un cabanon dans le 
Castellan, pour garder une trace 
de cet édifice qui fut très impor-
tant pour les Malemortais. Cette 
photo donne un aperçu de la taille 
du bâtiment et de l’ermitage.

Nous vous en dirons plus dans le 
prochain numéro de Malemort-
info. Cherchez dans vos vieilles 
photos, si vous avez des images 
de Saint Antonin, et dans vos 
mémoires si vous avez des sou-
venirs, merci de nous les commu-
niquer, cela nous aidera dans nos 
recherches.
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Amicale laïque en fleurs…
Une nouvelle année scolaire 
se termine bientôt avec plein 
de souvenirs des différentes 
manifestations passées.

En février et mars nous avons eu la 
traditionnelle vente de crêpes devant 
les écoles ; au sucre ou au chocolat 
les petits et grands gourmands se 
sont régalés.
Le samedi 22 mars était placé sous 
le signe de l’amusement avec le car-
naval tant attendu sur le thème « le 
sport ». Ce fut une très belle journée 
malgré une météo capricieuse. Le 
village était rempli de sportifs en 
tous genres. Merci aux chauffeurs 
et à ceux qui nous ont prêté les re-
morques ainsi que le hangar pour 
fabriquer et stocker nos chars ainsi 
qu’à la municipalité. Voir nos photos 
en dernière page du journal !
Merci à tous les enfants déguisés et 
aux parents de votre participation. 
Bravo aux gagnants de la tombola.
L’amicale était aussi présente à la 
journée des associations le 1er mai 
avec un soleil magnifique, une vente 
de muguets et plantes de printemps, 
buvette que nos fidèles clients atten-
daient impatiemment.

Le samedi 12 avril était organisé un 
vide poussette à la salle des fêtes. Et 
Rendez-vous le 22 novembre 2025 
pour la bourse aux jouets.
Nous avons également organisé en 
partenariat avec le Conseil municipal 
des Jeunes une chasse aux œufs le 

dimanche matin du 27 avril dans le 
village. Les enfants sont repartis ra-
vis. Rendez-vous l’année prochaine !
Nous préparons aussi la kermesse 
de fin d’année pour les enfants qui 
aura lieu le vendredi 27 juin dans 
la cour de l'école Félix Gras. Des 
surprises attendent les enfants. 
Une vente de produits salés et su-
crés ainsi qu’une buvette vous se-

ront proposées. 
Possibilité de man-
ger sur place.
Nous serons aussi 
présents pour la 
fête votive du vil-
lage avec des jeux 
offerts aux enfants 
le dimanche 3 août 
2025 à 16h30 au 
pré.
Merci à tous et à 
toutes sans qui 
l’association ne se-
rait pas. Une bonne 

fin d’année scolaire à tous les en-
fants et de bonnes vacances. On 
se retrouve en septembre pour une 
nouvelle année pleine de surprises 
avec l’Amicale.
P POUR L’AMICALE, LA PRÉSIDENTE ANAIS 

JUSSIAN
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L'Association 50's Rock'n'Roll 
Nostalgia

Après avoir organisé plusieurs Festivals de musique,  « ROCKABILLY RIOT », trois Commémorations de la 
Libération de notre Village pour les 70e, 71e et 75e Anniversaires du Débarquement en Provence en 1944, nous 
sommes heureux de vous convier à notre Repas Dansant sur le thème des « Années SWING ».

Un Orchestre de Musiciens professionnels animera votre repas et vous fera danser sur les standards de Jazz 
/Swing des années 40/50.
Tenues d'époque souhaitées pour l'événement.
On vous attend nombreux pour faire « Swinguer » la Salle des Fêtes de Malemort du Comtat !
P LA PRÉSIDENTE, ISABELLE GUERIN
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Club de l’Amitié : une belle vitalité, 
jamais démentie !
Suite à sa dernière Assemblée 
Générale, le Club de l’Amitié 
a renouvelé une partie de son 
bureau, preuve d’une vitalité 
jamais démentie. Ce dernier se 
compose désormais ainsi :

• Président : Frédéric Blanchard
• Vice-présidents : Gérard Gréco  
 et Pierre Moulin
• Trésorière : Françoise Huchet,  
 trésorière adjointe : Sylvie  
 Lopez
• Secrétaire : Pascal Papinot, 
 Secrétaire adjointe : Corinne  
 Freychet
• Vice-présidentes d’honneur :  
 Simone Davin et Monique Abate

Le nouveau Conseil d’Administration 
compte maintenant 23 membres.
Parmi les activités marquantes de 
cette année 2025 il y eut notamment 
une très belle sortie à Marseille avec 
53 participants qui purent découvrir 
dans la matinée du dimanche 2 mars 

les merveilles de la grotte Cosquer, 
reconstituée avec un réalisme in-
croyable. Pique-nique au soleil dans 
les jardins de l’ancien fort et visite du 
MUCEM l’après-midi complétèrent 
cette belle journée.
Notre pique-nique annuel à la cha-
pelle Sainte-Foy le vendredi 25 avril 
bénéficia du même beau temps et ré-
unit de nombreux membres du Club 
qui n’ont pas toujours l’occasion de 
se rencontrer s’ils ne pratiquent pas 
forcément les mêmes activités… car 
elles sont nombreuses et très variées. 
Nous étions 90, alors que les précé-
dentes éditions n’excédaient pas 

70 convives. Le club 
compte pour cette 
saison 2024/2025 150 
adhérents.
Le repas de fin de sai-
son est prévu le jeudi 
26 juin au Centre de 
Vacances de Bédoin, 
comme l’an passé, et 

différentes activités seront organi-
sées l’après-midi : piscine, parties de 
boules et jeux divers. Enfin le tradition-
nel repas de Noël aura lieu le vendredi 
12 décembre à la salle des fêtes avec 
une animation musicale d’Alain Flor. 
Randonnées
Elles ont lieu tous les mardis après-
midi et les jeudis en journée, suivant 
un calendrier élaboré tous les tri-
mestres et mis à jour par Philippe. 
Les parcours sont variés et adaptés 
à différents niveaux.
La marche nordique se déroule tous 
les samedis de 9 h 00 à 12 h 00 avec 
Patrick.
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Un petit groupe de marcheurs confir-
més poursuivra avec Élisabeth les 
deux dernières étapes du chemin de 
Stevenson du 16 au 20 juin (de Luc à 
Pont de Montvert) et du 8 au 13 sep-
tembre (de Florac à Alès).
Frédéric propose, du 8 au 13 sep-
tembre un séjour sur la côte varoise, 
à Ramatuelle (Parc national de Port-
Cros). C’est le village de vacances 
« Le sentier des Pins », situé à 200 m 
à pied de la plage de Pampelonne, 
qui accueillera les participants (déjà 
21 inscrits). Ce séjour est ouvert à 
tous et propose un programme très 
complet qui sera élaboré par tout le 
groupe. Il comprendra des visites 
touristiques, des randonnées décou-
vertes, des animations proposées par 
le centre, mais aussi des moments 
de farniente. Un beau séjour en 
perspective…
Enfin une Rando Challenge ou-
verte à tous et gratuite sera orga-
nisée le dimanche 28 septembre 
par la Fédération Départementale 
et le club de Malemort. Deux par-
cours seront organisés à partir de 
la salle des fêtes : un parcours fa-
milial fléché de 4/5 km et un par-
cours découverte de 12/14 km. 

Cuisine
Un vendredi par mois de 14h à 17h 
Edith et Marianne supervisent la pré-
paration de bons petits plats, sucrés 
ou salés, qui sont ensuite dégus-
tés sur place dans une bonne am-
biance : tarte au riz, croquettes aux 
3 fromages, sablés, samoussas… 
Arts plastiques
Isabelle initie un public d’ama-
teurs, également un vendredi par 
mois, à différentes techniques : 
modelage dessin, fusain, peinture 
acrylique… Elle donne un thème, 
apporte différentes œuvres et fait 
mieux connaître les peintres qu’elle 
aime : Matisse, Soulages, Vasarely…  
Danse en ligne
Démarrée fin 2023 la section conti-
nue de rencontrer un franc succès. Au 
rythme d’un cours pour débutants et 
d’un autre pour danseurs confirmés, 
ces ateliers animés par Gilberte, sont 
ouverts à toutes et à tous un ven-
dredi sur deux, sans notion de danse 
requise. Pour ressentir de la confiance 
en soi, se connecter au plaisir de dan-
ser dans la bonne humeur et la convi-
vialité, venez découvrir : madison, 
rock, disco, kuduro, 
tango, etc. Venez 
nous rejoindre 
lors de la Fête 
de la Musique ! 
Couture
Les couturières 
o n t  p r é p a r é , 
comme à l’ac-
coutumée,  un 
couvre-lit et ses 
taies d’oreiller 
pour la tombola du 
1er mai. Simone a patiemment coupé 
et expliqué le patron, il a été cousu 
par toutes les couturières et « quilté » 
par Magali. Le rendu est magnifique. 
D’autres ouvrages ont été proposés : 
bavoirs, sorties de bain pour bébés, 
porte-plats à tarte, sacs, chaussons 
tricotés main. Nous avons aussi pro-
duit une courtepointe qui sera mon-

tée lors du repas de fin de saison à 
Bédoin. Toutes les couturières ont 
participé à cette œuvre, légèrement 
différente des ouvrages habituels, 
mais tout aussi jolie… N’hésitez pas à 
venir nous voir tous les mardis après-
midi pour nous faire part de vos en-
vies et choisir les tissus.
Enfin deux nouvelles activi-
tés ont débuté cette année. 
Chant
Un vendredi sur deux de 17h à 18h 
ou 18h30, Véronique propose de 
nouvelles chansons du répertoire 
français : Jo Dassin, Jean Ferrat, 
Hugues Auffray, Françoise Hardy, 
Bourvil… La séance débute en gé-
néral par un canon dans une am-
biance « bon enfant », sans préten-
tion (ce n’est pas une chorale), pour 

le seul plaisir de chanter ensemble. 
Jeu de boules
Depuis le mois de mars des membres 
du Club de l’Amitié se retrouvent sur le 
terrain de boules près de la salle des 
fêtes de 14h à 17h. De nouveaux par-
ticipants seraient les bienvenus, nous 
précise Joëlle, la responsable.
P PASCAL PAPINOT – PHOTOS : FRED BLANCHARD
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Association pour la FOrmation  
et le Développement des Agricultrices 
du Ventoux
Au fil de l’année 2025 ! Des rencontres, des spectacles, des visites, des repas… dans les villages mais aussi 
dans notre belle région : à goûter sans modération !

L’AFODAV a commencé l’année avec 
son assemblée générale du 13 janvier 
2025, à 10 h : quarante-cinq de nos 
adhérents sont venus écouter notre 
bilan et renouveler leur adhésion. 
L’assemblée a été suivie par un repas, 
offert par l’association. L’après-midi, 
nous sommes partis en covoiturage 
à Apt, visiter l’usine de fruits confits, 
son musée, et… pour finir une dé-
gustation guidée. Difficile de résister 
aux gourmandises proposées sur les 
comptoirs rutilants de cette spécialité 
de renom. Retour dès 16 h au village. 
La nouvelle année était lancée avec 
ses rendez-vous culturels et festifs !  
Le corso fleuri de bormes-les-mi-
mosas (le 16 février)
Après un assez long trajet nous ar-
rivons à la destination qui se mérite. 
La vue est magnifique. Les bandas et 
fanfares mettent l’ambiance, les dan-
seuses brésiliennes aussi. La visite du 
village est libre en attendant le début 
du défilé. 14 h 30, début du Corso et la 
magie commence. Chaque char dé-
coré présente un univers particulier, 
avec sa musique et ses danseurs. Il 
est entièrement composé d’un as-
semblage de fleurs : entre 12 000 et 
16 000 pour chaque dispositif. Lors 
du 3e passage, la traditionnelle ba-
taille de fleurs a lieu. Quelques-uns 
ramèneront des fleurs grappillées sur 
les chars. 17 h, retour sur Malemort. 
Arrivée 20 h, c’est raisonnable. 
Repas et théâtre (16 mars) à 
Malemort
Nous nous sommes retrouvés au-
tour d’un repas et d’un après-midi 
théâtre. Après l’apéritif et l’entrée, 

deux délicieux petits cochons de lait 
(de 18 kg chacun) nous attendaient 
sur la broche avec des petits légumes 
mijotés dans leur jus. Après le dessert 
et le café : place au spectacle ! « Les 
brèves de comptoir ! » : La compa-
gnie des 4 coins a franchement as-
suré, en déroulant un dialogue incisif. 
L’ambiance est à la rigolade, et comme 
toujours, dans ces cas-là, le temps 
passe trop vite, il a fallu se séparer. 
Le Parc aux Camelias et la 
Bambouseraie : sous le soleil exac-
tement ! (6 avril)
Beau temps sur les Cévennes : 7 h 30, 
cap en direction d’Alès. Premier site 
visité : le Parc aux Camélias, après 
une pause petit-déjeuner sur l’auto-
route. Arrivés à 10 h 30, grand soleil, 
deux guides nous accueillent et la 
magie des camélias opère… durant 
deux heures, nos yeux sont captés 
par la beauté des choses. Nos guides 
sont des passionnés, ils font vivre leur 
sujet. C’est avec un petit camélia que 
chacun.e quitte le jardin. Ensuite, le 
restaurant L’Entre 2 Gares, où nous at-
tend un repas gourmand : foie gras en 
crème brûlée, gardiane de taureau et 
ses petits légumes ; chèvre et fondant 
aux châtaignes. Le café dégusté, nous 
nous dirigeons vers la Bambouseraie 
d’Anduze… enfin un peu d’ombre et 
de fraîcheur. La compagnie visite se-
lon ses envies. Fin des emplettes à la 
boutique bio qui vend des fromages 
de chèvre et des saucissons « à tom-
ber ! ». 17h, il est déjà temps de rentrer. 
19 h 30, de retour à Malemort, voilà 
une journée comme on les apprécie !
Cette année, le dimanche 27 avril, 

rendez-vous fut pris à La Foire aux 
asperges de Mormoiron. Nos parts 
de gâteaux faits maison sont par-
ties comme des petits pains : Une 
ambiance animée et des rencontres 
agréables. Sans oublier les asperges 
de pays et de saison. Lors de la Fête 
des associations de Malemort du 
Comtat, du 1er mai, nous avons pré-
paré des gâteaux, notre stand était 
juste à l’entrée de la Salle des Fêtes, à 
côté des couturières du Club de l’Ami-
tié et de l’Exposition de Photographies 
« d’étincelles », ce sont des moments 
de partage sous un air estival.
Pensez à nos prochains rendez-vous !
Samedi 6 Septembre : Journée des 
associations devant les écoles de 
Malemort. Dimanche 7 septembre : 
Sortie - aquarium du Grau-du-Roi 
et - catamaran à Palavas-les-Flots. 
Samedi 13 septembre : Foire aux rai-
sins muscats, à Mazan. Samedi 20 
septembre : Foire aux olives à Villes-
sur-Auzon. Et, Dimanche  9 Novembre : 
Le repas de fin d’année.
Prenez contact avec nos relais dans 
les Villages du Comtat, il est tellement 
facile de nous rejoindre et de participer 
à nos activités - selon ses possibilités. 
Faites le pas, notre association est 
ouverte à toutes et tous, aux anciens 
comme aux nouveaux ruraux ! Vous 
êtes les bienvenus !
P POUR L’ÉQUIPE D’AFODAV, SYLVIE LOPEZ
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"MUUNGANO" en deuil

L'association "MUUNGANO" 
est en deuil. Quatre personnes, 
seulement se dévouaient pour la 
faire tourner, depuis deux ou trois 
ans – elles y parvenaient ! - et 
maintenant… elles ne seront plus 
que trois. En France, du moins, 
parce qu'au Burundi, beaucoup 
de gens, aussi, pleurent Monique 
SALIGNON, disparue bien 
prématurément, le 2 avril 2025, 
âgée d'à peine 61 ans.

Même sans la connaître ; les gens de 
Gatumba (petit village à la périphérie 
de Bujumbura, la capitale burundaise) 
savaient son zèle inlassable au ser-
vice de cette association humanitaire 
malemortaise qui tentait d'atténuer 
autant que possible leur dénuement. 
Tina GASSIN, la Présidente, pour sa 
part, est inconsolable. Elle consi-
dère avoir perdu bien plus qu'une 
collaboratrice dévouée ; elle a perdu 
une sœur, et à l'entendre, on se rend 
compte combien cela pouvait être 

beau, ce mélange de couleurs 
de peaux dans la fraternisation 
au service des défavorisés, 
que symbolise si bien le logo 
de cette association humani-
taire "MUUNGANO" (mot de 
la langue swahilie signifiant 
"alliance")
Monique SALIGNON, officiel-
lement, assumait à Malemort 
la tenue du secrétariat de 
l'association, et tous ceux qui 
ont géré des collectivités ter-
ritoriales, des sociétés et des 
associations, savent l'impor-
tance décisive d'un secrétariat 
efficace. Tina se souvient : "Je 
la connaissais depuis 28 ans. 
Elle a adhéré à MUUNGANO 
il y a 22 ans, spontanément, 
en même temps que bien 
d'autres : nous étions onze à 

ce moment-là. Tous ont fini par par-
tir, mais ELLE est restée ! Je la revois 
en train de me dire : "On n'est pas 
nombreuses, mais on y arrivera !" 
Elle était comme ça : jamais rien de 
négatif avec elle. Je l'appelais "pe-
tite sœur". Quand j'avais un coup de 
cafard, je lui racontais mes misères 
et elle me réconfortait. Elle envoyait 
aussi des messages au Burundi, de 
temps en temps. Là-bas aussi, elle 
laissera beaucoup de regrets… Elle 
projetait de faire le voyage bientôt 
pour les rencontrer, ces amis bu-
rundais inconnus. Hélas ! la maladie 
a été plus rapide. Mais là où elle se 
trouve à présent, ils la remercient du 
fond du cœur !"
Un très grand "merci", en somme, 
depuis cette terre comtadine étalée 
au pied du Mont Ventoux "Géant de 
Provence" jusqu'aux vertes collines 
d'Afrique centrale, riveraines du 
grand lac Tanganyika…
Tina reprend : "L'énormité de la tâche 
pouvait avoir quelque chose de dé-

courageant, parfois, mais on y ar-
rivait toujours ! Monique faisait un 
travail énorme, suivant les dossiers, 
tenant la comptabilité… et mettant en 
place les tables, les chaises ou les 
bancs lors de manifestations festives 
ou des expos que l'on organisait". 
Quatre personnes : Monique, Tina, 
Angèle AKILOLA et Michel BENOIT-
SYLLA. Et quand Monique avait un 
peu de temps libre, elle tricotait – 
pour s'occuper les doigts, disait-elle 
-, confectionnant des chapeaux et 
des peluches destinées à être ven-
dues dans ces fameuses expos, his-
toire de bonifier un peu la trésorerie 
de l'association.
Pourtant elle n'avait pas que ça à 
faire, Monique SALIGNON ! Devenue 
veuve très tôt, maman de deux 
jeunes filles, membre du corps en-
seignant en tant que professeur d'al-
lemand… Et en fait, à toutes et à tous, 
filles, collègues de travail, membres 
de l'association MUUNGANO, à tra-
vers deux continents, elle a laissé le 
même souvenir : ténacité et positi-
visme d'un côté, douceur et généro-
sité de l'autre. Ce n'est pas donné à 
tout le monde !
Que Monique SALIGNON repose 
en paix, dans notre petit cimetière 
du quartier de Loubigue. Elle n'aura 
certes pas vécu pour rien.
P POUR TINA GASSIN, UN SYMPATHISANT DE 

L'ASSOCIATION "MUUNGANO"

N.D.L.R.  La Rédaction de 
"Malemort-Info" tient à s'associer 
au deuil de la famille SALIGNON 
et des membres de "MUUNGANO". 
Monique Salignon a écrit bien des 
lignes au fil des numéros de notre 
publication pour rendre compte de 
l'activité de l'association. Elle l'a fait 
comme elle faisait tout : avec une 
générosité et un professionnalisme 
que nous ne saurions sous-estimer. 
Oui ! Qu'elle repose en Paix !
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Le Judo-club, de stages  
en podiums…
Depuis les dernières nouvelles du Malemort Info, les cours de judo se poursuivent. Les Baby Judo continuent 
tous les mercredis de découvrir le judo. À travers des activités ludiques, nos jeunes judokas se dépensent en 
développant leur motricité autour des valeurs du judo et ils grandissent également de plus en plus dans leur 
pratique. Les cours du mardi et du vendredi voient également nos pratiquants se perfectionner et apprendre de 
nouvelles techniques de judo, pour pouvoir les mettre en pratique lors des combats.

Ainsi, dans l’année, les compétitions 
s’enchaînent et les résultats pro-
duits apportent beaucoup de fierté 
à l’ensemble du club. Début mai, 
Clémence (benjamine) finit 1re au 
championnat départemental et se 
qualifie ainsi pour le championnat ré-
gional qui aura lieu en juin à Cannes. 
À un niveau plus local, nos graines 
de champion se retrouvent souvent 
sur la plus haute marche du podium. 
Un grand bravo à eux pour leur cou-
rage et leur régularité, ainsi qu’à leurs 
familles qui les accompagnent dans 
les différents dojos du département 
tout au long de l’année.

Enfin, durant les vacances de fé-
vrier, les judokas ont également 
pu participer au traditionnel stage. 
Au programme, du judo (bien sûr !), 
mais également la découverte et 
pratique d’autres sports tels que 
baseball, football, randonnée, tir à 
l’arc, … En résumé, du sport et de 
la bonne humeur ! Ces moments 
ont permis de développer une co-
hésion entre les différents groupes, 
ainsi qu’un approfondissement de 
l’apprentissage du judo, que les en-

 Clémence, au championnat départemental  Groupe des grands : démonstration d’une technique 
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fants pratiquaient 3 heures par jour. 
Très beau moment de partage pour 
les enfants du club.
Quant aux adultes, le groupe Taïso 
continue de faire transpirer tous 
les mardis soir ses adhérents. Au 
programme, cardio, renforcement 
musculaire et assouplissements 
faisant travailler les corps dans une 

atmosphère détendue et 
très conviviale.
Après cela, le mois de juin 
sera consacré à la prépa-
ration des passages de 
ceinture. Notre grande 
fête de fin d’année sera 
alors l’occasion de ré-
compenser le travail de 

t o u t e 
u n e 
a n n é e 
avec la 
cérémonie de pas-
sage de grades. 
C’est un moment 
très attendu par 
n o s  j u d o k a s   ! 
Nous espérons 
également pou-

voir renouveler notre sortie de fin 

d’année à l’accrobranche car ce fut, 
l’année dernière encore, un moment 
riche en partage et cohésion pour 
les enfants du club !
Le judo club malemortais espère 
vous retrouver l’année prochaine, 
toujours aussi nombreux et motivés !
P AUDREY ET SYLVAIN THOMSEN Le rituel du salut

 "Baby judo"
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Le Tennis club de Malemort du 
Comtat : un club sportif toujours 
aussi actif dans le village

Comme chaque année le tennis 
club était fidèle à son poste et 
présent pour le téléthon.

Dans le précédent Malemort Info, 
nous vous avions annoncé le tour-
noi des enfants le samedi 29 mars.
En raison du grand nombre d’en-
fants inscrits et sur un seul terrain, il 
nous faudra 3 journées pour pouvoir 
le réaliser !
Le tournoi niveau balles rouges (les 
plus jeunes) s’est donc déroulé le 
5 avril. Une excellente journée ou 
enfants, parents et organisateurs 
se sont retrouvés pour soutenir les 
petits joueurs. Un grand merci aux 
parents qui ont permis d’organiser 
un pique-nique le midi avec tout ce 
beau monde. Le gagnant de cette 
première journée est Antone, le 2e : 
Nayla.
La deuxième journée de ce tour-
noi s’est déroulée le 26 avril avec 
le niveau des balles orange, dans le 
même format que celui des balles 
rouges. Encore une belle journée 
conviviale et sportive.
Résultat de cette journée : Vainqueur : 
Gabriel, 2e : Samuel.
Bravo à tous les participants, joueurs 
et parents !

Merci au commerce 
"PROXI" pour les viennoi-
series offertes aux enfants 
ayant participé aux deux 
tournois !
Quant aux joueurs balles 
jaunes (dures), le premier 
match a été fait, les sui-
vants se passeront pen-
dant les cours et la finale 
aura lieu le samedi 14 juin 
matin pour la fête du club.
Les adultes ne sont pas en 
reste car Nicolas et Aude ont organisé 
un tournoi double mixte, 12 adultes se 
sont inscrits (seul format autorisé sur 
un seul terrain). Le premier match, très 
disputé, a vu la victoire d’Arnaud et son 
fils Noé. La finale est prévue le 24 mai, 
venez nombreux les soutenir !
Cette année encore les 5 classes de 
l’école élémentaire ont pu profiter 
chacune de 5 séances d’initiation au 
tennis pour le plus grand plaisir des 
enfants et du moniteur.
Date importante : La grande fête du 
Tennis club malemortais se dérou-
lera le samedi 14 juin toute la ma-
tinée ! Avec sa traditionnelle remise 
des prix suivie d’un buffet convivial 
le midi.
Et pour finir, les travaux de rénova-

tion des anciens vestiaires sportifs 
ont bien avancé. L’intérieur est qua-
siment fini et la façade attend son 
crépi, ce qui ne saurait tarder ! Nous 
espérons que 2026 nous apportera 
les 2 nouveaux terrains tant espérés.
Tout le bureau du tennis club vous 
souhaite de passer de bonnes va-
cances d’été.

POUR NOUS JOINDRE : 

tennismalemortducomtat@outlook.fr
Tél  : 07 62 75 92 88

Facebook: tennis club Malemort du Comtat
Bureau : Président : Francis Vergote
Vice-Présidente : Aude Le Navenant

Trésorière/secrétaire : Danielle Vergote

42 | Malemort Info | 62

VIE SPORTIVE



La chronique de Nicole…
Ravivons un souvenir particulier, ineffaçable pour certains écoliers des années 50 du siècle passé, 

en attente de l'ouverture du portail du groupe scolaire "Félix Gras" ; celui de faire "danser", bouger 
d'avant en arrière le pont à bascule du "POIDS PUBLIC".

Le poids public et les marchés 
au village.
Oui, chers lecteurs, il y avait un 
poids public à Malemort. Il était 
situé à l'entrée de la commune, 
en bordure de la route Méthamis-
Malemort, face aux écoles des gar-
çons et des filles, devant les deux 
platanes et sur les trois places 
actuelles de stationnement. (voir 
photo et dessin ci-dessous).
Dans la fosse du pont à bascule, 
un système complexe de leviers 
permettait de peser le véhicule. 

Le poids était directement affiché 
sur un cadran à l'intérieur du petit 
bâtiment. Le peseur délivrait des 
bons de pesage.
La pesée se faisait en deux temps 
successifs : véhicule chargé ou 

vide. Le peseur devait être très 
malin car il y avait des resquil-
leurs. L’apparition ou la disparition 
dans le véhicule entre les deux pe-
sées, d’un chien, d’un enfant ou 
de cailloux pouvait faire gagner 
quelques kilos.
LE POIDS PUBLIC fut construit 
en 1941 sous la responsabilité de 
la délégation spéciale présidée 
par Bertin Neyron. Un emprunt 
avait été lancé et de nombreux 
Malemortais y participèrent car 
cet équipement s'avérait indis-
pensable à cette époque pour les 
pesées :
• Des camions d'argile… Malemort 
avait une carrière d'argile située 
entre les Mollières et le château 
d'Unang. L'argile était livrée à une 
fabrique de poterie aux Angles et 
à la poterie Royer de Mazan.
• Des camions chargés de bois de 
chauffage… qui descendaient de 
Méthamis… tout le monde avait 
des poêles à bois, à charbon et 
des cheminées.
• Des camions chargés de char-
bon… en provenance des mines de 
charbon (lignite) de Méthamis dont 
celle de SARICA, contraction des 
noms des dirigeants de cette so-
ciété, SALOMON RIEU et CASTEL, 
certains dirigeants étaient égale-
ment aux Plâtrières du Vaucluse 
(S.A.P.V). L'exploitation de la mine 
de Méthamis sera suspendue le 
31 mars 1958.
• Des agriculteurs locaux… qui 
faisaient affaire (tomates, ce-
rises blanches) avec les cour-
tiers de Malemort comme Jean-
Paul JEAN, Lézin JEAN, Max 
TOUCHARD.

La chronique de Nicole
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Les pesées du poids public étaient 
effectuées par les gardes cham-
pêtres : Mrs BELLOT, DURAND (et sa 
femme), RABILLOUX, MAURY, et le 
personnel communal : Mme DONAT, 
secrétaire de mairie, qui était de 
Venasque ; M. Léon GASSIN (le 
seul peseur juré), et bien d'autres 
personnes comme Mrs Gaston 
BERARD, Maurice COMBETTES, 
Louis BLANCHET, Jean MARIGNAN, 
Lorrain DUCLAUX, Lézin JEAN et 
toute sa famille (facilité de proximité 
du poids public devant les écoles et 
leur maison familiale).

Certainement devenu obsolète avec 
l'installation de nouveaux engins 
de pesage dans les entreprises, le 
poids public a été démoli dans les 
années 1980 par l'entreprise Jean 
VEYRIER.

Pour en savoir plus - Le coin de 
l'archiviste "Internet".
Un poids public, ou bascule pu-
blique, était un ouvrage architec-
tural pourvu d'un mécanisme per-
mettant de déterminer le poids de 
tout véhicule routier ou d'animaux 
tels que des porcs ou vaches pour 
déterminer leur prix de vente.
Il se composait d'un petit local 
technique et d'une plate-forme 
de pesage pouvant atteindre une 
vingtaine de mètres, destinée à re-
cevoir tous les véhicules à peser, 
charrettes… et plus tard les ca-
mions, voitures "à vide" pour dé-
terminer les poids de la "tare" puis 
"à plein", ou inversement, pour en 
déduire le poids net des diverses 
marchandises vendues ou ache-
tées (paille, fourrages, grains, bois, 
animaux…).
En France, les premiers poids pu-
blics furent installés au début du 
XIXe siècle, souvent à l'entrée des 
villes en un lieu nommé "l'octroi". 
On y levait un impôt portant ce 
nom, dont l'origine remontait au 

Moyen-Âge, frappant divers pro-
duits qui entraient dans les bourgs 
et agglomérations, en fonction de 
leur poids. En 1943, cet impôt fut 
supprimé mais le "poids public" 
conserva son importance, étant 
largement utilisé par de nombreux 
corps de métiers, éleveurs, agri-
culteurs, maçons, ou au profit de 
marchés spécialisés, à proximité 
desquels on en construisait en-
core dans les années 1940.
Leur utilisation n'est devenue 
totalement désuète que vers la 
fin des années 1950 ; certaines 
constructions (poids publics et/
ou "pavillons d'octroi") ont été 
conservées et font à présent par-
tie du patrimoine national.

Le marché aux raisins…
C'était l'effervescence en période du 
célèbre marché aux cerises male-
mortais qui avait été créé en 1926 
et dont nous parlerons plus loin. Le 
marché aux raisins, lui, de création 
plus récente, se tenait sur la place 
même où avait été construit le poids 
public, devant le bâtiment scolaire, 
pour faciliter les fréquents pesages 

lorsqu'on avait réussi à vendre sa 
marchandise, dans une ambiance 
de ruche affairée, au milieu des at-
telages de charrettes et chevaux, Un 
détail intéressant : les raisins étaient 
conditionnés, non pas dans les « ca-
settes » (nom méridional donné aux 
cagettes) comme de nos jours, mais 
dans des « billots » (pour cageots).
Le marché sera plus tard trans-
féré sur l'esplanade de la salle des 
fêtes. Il ne disparaîtra que vers 1965 
quand on créa celui de la cave de "la 
Courtoise" à Saint Didier.
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et le marché aux cerises
Le marché aux cerises se tenait 
sur la place neuve – ou place…"du 
Marché" (!), à une distance d'un 
jet de pierre du poids public dont 
les propriétaires récoltants étaient 

également des clients potentiels as-
sidus. Voici quatre photos du mar-
ché aux cerises datant des années 
1950 sur lesquelles on s'est efforcé 
d'identifier les personnes présentes, 
(petit remerciement au passage, à 

Paule PESENTI qui nous a fait bé-
néficier de sa mémoire infaillible sur 
ce genre de sujet).
P NICOLE UGHETTO, AVEC LE SOUTIEN AMICAL 

DE L'ÉQUIPE DE RÉDACTION DE "MALEMORT-INFO"

 Marché de Malemort – Ultime "revue des banastes" avant l'ouverture du Marché –  
De G à D : Germain JACQUES, de dos (casquette) : Jules RANDOULET, puis Marcel BERNARD, André 
ALLEGRE, (penché) : Félix NEYRON, puis Deryck PASCAL, X..., (de dos et penché) : Gabriel TOUCHARD

 Un expéditeur satisfait !... 
Au premier plan, à gauche : M. GÉRIN, expéditeur. Derrière, de G à D : Marcel DUBON (casquette), 
accroupis derrière les "billots" : X... PEYTIER, Georges ROUX et Monique JEAN. Debout à l'arrière plan 
: Marie JACQUES (entourée de deux "cueilleuses" ardéchoises, la petite Alma VIAN, Marie ROGIER 
(cheveux blancs), Jacqueline CHIVALLIER, Paule ARENE (PESENTI), Michèle JEAN (JOUVE), Michèle et 
Georgette SORDO, Renée JEAN (COING), Jean MARIGNAN et Marcel ROUX.

 On dévoile la marchandise. A droite : Marius 
VEYRIER et son fils Alexis. A gauche (casquette) : 
Julien BERNARD. Au centre, Mélie CHIVALLIER Les 
autres personnages  n'ont pas été identifiés." 

 Un Garde champêtre vigilant !  
 (Septime DURAND 1882-1972)
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Tout ça à cause d'une coupure  
de route !..

Saison 1 l'embouteillage…
Pour commencer le récit à la ma-
nière du regretté Coluche, "c'est l'his-
toire d'un mec" venu de sa lointaine 
Lituanie au volant d'un monstrueux 
poids-lourd-semi-remorque de 35 
tonnes et se retrouvant sur le che-
min appelé "des plâtrières" (D158) 
entre Mazan et Malemort, direc-
tion Malemort. Son but ? Rejoindre 
la route de Carpentras en passant 
par le chemin dit "du Bosquet" et le 
rond-point du Clouvet. Las ! La route 
est totalement coupée à hauteur de 
la Bonnefont – situation récurrente 
en 2025 ! -, coupée à ne pas même 
permettre de laisser passer un sym-
pathique cyclotouriste néerlandais…
L'obligeant GPS de notre brave 
Lituanien lui indique alors qu'il par-

viendra au même résultat en em-
pruntant notre avenue Saint-Jean et 
en tournant à droite dans l'avenue 
du Dr Tondut. Il omet simplement de 
signaler que le "semi-remorque" est 
bien incapable de négocier le virage 
à 60 de-grés à hauteur du café-ta-
bac "Le Comtadin".
Au bout d'une heure de vaines 
manœuvres, le chauffeur a l'idée 
d'engager l'avant de son PL dans 
le boulevard Félix Gras (il peut), 
puis l'arrière de la remorque dans 
l'étroite rue des Bour-gades (moins 
évident !), puis l'avant en direction de 
Carpentras : ça ne passe toujours 
pas !!! Les habitués du café-tabac 
s'en mêlent généreusement, dans un 
concert de directives, de conseils ou 
d'objurgations quelquefois contra-

dictoires. N'importe ! Le chauffeur 
lituanien ne parle pas français, et la 
gestuelle méridionale n'est malheu-
reusement pas plus explicite.
Évidemment, un monstrueux em-
bouteillage s'est créé dans tout le 
village, du rond-point du Clouvet à 
la route de Méthamis et pour tout 
arranger, un autre "semi", français 
celui-là, empruntant l'itinéraire in-
verse, décide de tenter le passage, 
bientôt stoppé par un véhicule en 
stationnement un poil anarchique 
– heureusement déplacé par son 
propriétaire. La suite… le PL fran-
çais réussit du coup à se tirer 
d'affaire et le Lituanien, après en-
core une demi-heure de reptations 
avant-arrière-avant-arrière, en fait 
de même, et prend le large sans de-
mander son reste – remerciant de 
la main les clients du "Comtadin" ! 
-… et laissant derrière lui, gravement 
détériorée, la vénérable colonne de 
pression hydraulique en déco en 
face de la boulangerie.
Le moins qu'il pouvait faire, tout de 
même, eût été de payer une tournée 
générale !..
P MESTRE BARTHOUMIÈU
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Saison 2 réparer les dégâts…
La colonne que le poids lourd ve-
nait d'ébranler était une "colonne 
de pression" dont l'existence re-
montait au début du XVIIIe siècle, 
et voilà qu'un poids-lourd venait de 
la heurter durement et de l'ébranler… 
en l'an 2025 ! Cette colonne, avec sa 
modestie, ou peut-être la force de 
l'habitude, on la remarquait à peine, 
pourtant, c’était un élément impor-
tant de notre "petit" patrimoine, elle 
restait un témoin du temps où les 
fontaines coulaient : pendant plu-

sieurs siècles, elle a régulé la pres-
sion de la principale fontaine du 
village.
Elle menaçait de s'écrouler sur la 
chaussée et, avec ses plus de deux 
mètres de long, représentait un dan-
ger sérieux pour les passants ou les 
automobiles voulant emprunter la 
rue des bourgades. Des élus et des 
connaisseurs qui se trouvaient là en 
prirent immédiatement conscience. 
Il fallait donc dans un premier temps 
la démanteler, l'évacuer pour, espé-
rons-le, la restaurer… et la remettre 
en place par la suite.
Heureusement, moins de deux 
heures après l’accident, les sauve-
teurs efficaces étaient arrivés !
Jean-Paul AUZER, Cyril VIAU et 

Christian Autard, agents des ser-
vices techniques municipaux, 
Michel JEAN et Kévin COMTE, entre-
preneurs malemortais, ont mis tout 
en œuvre pour démonter l’installa-
tion afin de la préserver et de sécu-
riser le lieu. Sous les yeux attentifs 
de Didier BRUNELOT, notre garde 
champêtre et François SALIGNON, 
notre Adjoint aux travaux.

Travail parfait, réalisé en une heure 
grâce à leur synchronisation, leur 
expérience et leur savoir-faire. À 
14h35, les éléments de notre co-
lonne étaient chargés sur le camion 
et prêts à partir vers un lieu d’entre-
posage, en attendant un remontage 
ultérieur. Mission accomplie.
Ce n’est pas tous les jours qu’on 
travaille sur des objets aussi 
vénérables !
P BÉATRICE VEYRIER
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Cette année, le carnaval était sportif !...
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